
El Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la 
Familia que Preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, 
continúa trabajando en 
beneficio de quienes más lo 
necesitan, en esta ocasión 

uniendo esfuerzos con Club 
Rotario Poza Rica Distrito 
4185 y Rotary Internacional, 
logrando favorecer con 
auxiliares auditivos a 3 
Adultos Mayores que aún 
se encuentran activos en 

el ámbito laboral como 
empacadores voluntarios 
en tiendas departamentales, 
que sin duda alguna 
contribuirán a mejorar su 
calidad de vida. 

En su mensaje Diana 

Patricia Remes Oropeza 
manifestó sentirse muy 
contenta de formar parte de 
acciones para contribuir a 
mejorar la vida de personas 
que son un ejemplo para 
todos. P.3A    
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Estudiantes acusan a la SEV de 
normalizar violencia P.5B

Gran afluencia en pago anual 
anticipado del agua en Xalapa 

P.5B

Emilio Lozoya obtiene amparo 
P.6B

Exnarcotraficantes testigos contra 
García Luna P.4B

El alcalde Fernando Luis 
Remes Garza informó 
que en este municipio 
se invertirán 109 
millones de pesos, en la 
reconstrucción de escuelas 
con alta prioridad en 
infraestructura, y aseveró 
que para su administración 
la educación es primordial. 
Aunque no indicó el 

número de escuelas  
que se van a ver 
beneficiadas con estas 
obras, aseveró que el 
recurso será bien empleado 
en la remodelación de 
los centros escolares, que 
desde el año pasado han 
solicitado el apoyo y que 
ahora recibirán la ayuda. 
P.2A

La Presidenta del Sistema 
Municipal para el Desarrollo 
Integral de la Familia de Poza 
Rica, Diana Patricia Remes 
Oropeza en compañía de la 
Directora del Organismo 
Anarely Aguirre Rivera, 
acudieron a la inauguración 
del Banco de Órtesis de la 
Caravana Rotaria, Club 
Rotario y Rotarac Poza Rica 
Distrito 4185, el cual tiene 
como objetivo contribuir 

con pacientes que necesiten 
algún apoyo funcional 
mientras cumplen su periodo 
de rehabilitación física. 

En el evento de 
inauguración la Presidenta 
del Sistema DIF entregó en 
donación una silla de ruedas 
para adulto al presidente de 
Club Rotario Poza Rica y a 
la Gobernadora de Distrito 
4185 María Enriqueta Lara. 
P.3A

Empacadores voluntarios 
reciben auxiliares auditivos

Se aplicará 
inversión 

millonaria en 
educación: FRG 

DIF dona silla de 
ruedas a Banco 

de Órtesis 

Con el enorme gusto de servir a la sociedad, integrantes del Club Rotary Poza Rica, inauguraron un Banco 
de Órtesis en las instalaciones del albergue El Trébol de este municipio, la Gobernadora del Distrito 4185 
del Club Rotary, María Enriqueta López de Arbesú "Kikis", fue la encargada de apertura de manera oficial 

el centro. P.3A
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Entrega construcción de domo, instalación eléctrica, porterías y rehabilitación de cancha, en la 
primaria Club de Leones No. 1

Alcalde da impulso 
a la infraestructura 

educativa de Poza Rica

Se aplicará inversión 
millonaria en educación: FRG 

Sin control sanitario comercios 
callejeros de comida 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz  

Estudiantes de la 
escuela primaria 
Club de Leones No.1, 

ubicada en la colonia Lázaro 
Cárdenas, dieron un cálido 
recibimiento al alcalde 
Fernando Remes Garza 
quien, acompañado de 
ediles, encabezó la entrega 
de obra en esta institución, 
misma que les será de gran 
utilidad en sus actividades al 
aire libre.

El alcalde entregó 
en tiempo y forma la 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

El alcalde Fernando 
Luis Remes Garza 
informó que en este 

municipio se invertirán 
109 millones de pesos, en la 
reconstrucción de escuelas 
con alta prioridad en 
infraestructura, y aseveró 
que para su administración 
la educación es primordial. 

Aunque no indicó el 
número de escuelas que se 
van a ver beneficiadas con 
estas obras, aseveró que el 
recurso será bien empleado 
en la remodelación de 
los centros escolares, que 
desde el año pasado han 
solicitado el apoyo y que 
ahora recibirán la ayuda. 

Entrevistado al 
respecto manifestó que 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Aunque la Jurisdicción 
Sanitaria número 3 
recomendó extremar 

precauciones en el consumo de 
alimentos que se preparan en 
puestos establecidos en la vía 
pública, ya que de lo contrario 
se podría ver comprometida 
la salud de quienes los 
ingieren, hasta el momento 
no se ha podido controlar 
el manejo de alimentos que 
son comercializados en plena 
calle y que resultan en un 
peligro para la salud de los 
ciudadanos.

La gran cantidad de 
puestos de comida que se 
encuentran en el primer 

construcción de un domo, 
instalación eléctrica, dos  
porterías, tableros y pintura 
en la cancha, para que las 
niñas y niños que estudian 
en este plantel puedan 
realizar los ejercicios 
necesarios para su pleno 
desarrollo, resguardados de 
las inclemencias del tiempo.

Durante su intervención, 
el edil detalló que la obra se 
llevó a cabo con una inversión 
de 1,345,875 pesos, una 
gestión que es posible gracias 
a la ciudadanía pozarricense 
que cumple con los pagos 
del impuesto predial, para 

que la administración 
actual haga buen uso de este 
recurso, invirtiéndolo en el 
desarrollo de la ciudad.

En respuesta, un alumno 
de cuarto grado compartió 
palabras de agradecimiento 
para todas las autoridades 
municipales que hicieron 
realidad el sueño que 
compartían estudiantes, 
maestros y padres de 
familia, de conseguir un 
espacio digno y seguro, 
como resultado de una 
administración atenta a 
las necesidades de quienes 
menos tienen.

se realizan las gestiones 
necesarias para bajar los 
recursos y programas de 
apoyo a la educación. 

Tan solo este año 
para esta ciudad se 
invertirán alrededor de 
109 millones de pesos, 
en la reconstrucción de 
escuelas de este municipio, 
por lo que no hay lugar a 
dudas que en Poza Rica las 
instituciones educativas 
reciben todo el apoyo de sus 
autoridades. 

El alcalde Fernando Luis 
Remes Garza se mostró 
satisfecho de los apoyos 
entregados a las escuelas de 
la ciudad, y se comprometió 
ante la población a 
continuar gestionando los 
recursos que los alumnos 
necesitan, para continuar 
con su educación.

afortunadamente se 
cuenta con el Secretario 

de Educación, Zenyazen 
Escobar García que a través 

del Director de Educación, 
Arturo Huidobro Cruz, 

cuadro de la ciudad, no 
respetan las normas sanitarias 
en sus establecimientos, ya 
que en pleno arroyo vehicular 
y rodeados de basura, sirven 
platillos a sus comensales 
que buscan alimentarse de 
manera rápida y económica.

Pese a que el Sector Salud 
afirmó que sus brigadas de 
inspectores sanitarios revisan 
periódicamente los alimentos 
que se expenden, en los 
mercados públicos que se 
encuentran en la ciudad, hasta 
ahora no se han realizado 
este tipo de operativos, 
lo que podría registrar 
casos de enfermedades 
gastrointestinales severas 
en los ciudadanos que los 
consumen.

En el centro de la ciudad el 
número de establecimientos 
de comida “callejeros” se 
duplicó considerablemente, 
a raíz del desempleo y de 
la crisis económica que  
impera en la región, por ello 
es común observar puestos de 
tacos en su mayoría, en casi 
todas las calles del primer 
cuadro.

Aunque el Sector Salud 
descartó definitivamente 
emergencias sanitarias, por 
el consumo de comida en 
mal estado, exhortó a los 
ciudadanos a evitar comer 
alimentos en la calle o 
bien verificar que en estos 
exista sanidad en cuanto 
a la preparación de los  
platillos.



Nuestros adultos mayores son un regalo de la vida: Diana Remes

DIF Poza Rica dona silla de 
ruedas a Banco de Órtesis 

Empacadores voluntarios 
reciben auxiliares auditivos

Club Rotario de Poza Rica 
abre Banco de Órtesis 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La Presidenta del 
Sistema Municipal 
para el Desarrollo 

Integral de la Familia de 
Poza Rica, Diana Patricia 
Remes Oropeza en 
compañía de la Directora 
del Organismo Anarely 
Aguirre Rivera, acudieron 
a la inauguración del Banco 
de Órtesis de la Caravana 
Rotaria, Club Rotario y 
Rotarac Poza Rica Distrito 
4185, el cual tiene como 
objetivo contribuir con 
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El Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral 
de la Familia que 

Preside Diana Patricia Remes 
Oropeza, continúa trabajando 
en beneficio de quienes más 
lo necesitan, en esta ocasión 
uniendo esfuerzos con Club 
Rotario Poza Rica Distrito 
4185 y Rotary Internacional, 
logrando favorecer con 
auxiliares auditivos a 3 
Adultos Mayores que aún 
se encuentran activos en 
el ámbito laboral como 
empacadores voluntarios en 
tiendas departamentales, que 
sin duda alguna contribuirán 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Con el enorme gusto de 
servir a la sociedad, 
integrantes del 

Club Rotary Poza Rica, 
inauguraron un Banco de 
Órtesis en las instalaciones 
del albergue El Trébol de este 
municipio, la Gobernadora 
del Distrito 4185 del Club 
Rotary, María Enriqueta 
López de Arbesú "Kikis", fue 
la encargada de apertura de 
manera oficial el centro. 

El Banco de Órtesis es el 
segundo en su clase a nivel 
nacional, y está abierto a toda 
la población que requiera de 
algún aparto funcionar para 
su rehabilitación, pues desde 
bastones, sillas de ruedas 
y toda clase de aparatos 
ortopédicos, se pondrán a 
disposición de las personas en 
situación de vulnerabilidad, 
que carezcan de los recursos, 
para adquirir inclusive una 
muleta. 

La Gobernadora del 
Distrito 4185, María 
Enriqueta López de Arbesú 
"Kikis", destacó que para el 
Club Rotary Internacional, 
el apoyar a las personas 
que requieren de aparatos 
ortopédicos, para su 
rehabilitación, es una tarea 
fundamental, por ello desde 
que se hizo la propuesta de 
abrir un Banco de Órtesis en 
las instalaciones del Albergue 
El Trébol, de inmediato se 
detonaron todos los esfuerzos, 
para lograr su apertura. 

El funcionamiento del 
citado banco se basa en dotar 
a la ciudadanía que requiera 

de los aparatos en comodato, 
y está dirigido a ciudadanos 
de escasos recursos que estén 
en proceso de rehabilitación, 
incluso existe un fuerte 
compromiso con el Centro 
de Rehabilitación Infantil 
Teletón (CRIT) Veracruz, 
para apoyar también 
años menores que ahí son 
atendidos. 

Sin embargo, para 
garantizar el éxito y abasto 
de este banco se requiere de 
la ayuda de toda la población, 
especialmente del sector 
empresarial y autoridades, 
quienes pueden participar 
con la donación de aquellos 
aparatos que ya no utilicen, 
sin importar el estado en 
que se encuentren, ya que 
el Club Rotario les dará 
mantenimiento y por su 
conducto los entregara en 
buenas condiciones. 

También se requiere 
de portaciones de aparatos 
nuevos, o en efectivo para la 
compra de aparatos, además 
del apoyo de especialistas 
en la rehabilitación, pues se 
pretende también otorgar 
ayuda en el proceso de 
aquellos que se encuentran 
recuperándose de algún 
accidente o cirugía. 

El Club Rotary ya cuenta 
con un Banco de Órtesis 
en el estado de Puebla, sin 
embargo, se eligió a Poza Rica 
para ser sede de un segundo 
banco, este está ubicado en las 
instalaciones del Albergue El 
Trébol, en la colonia Tepeyac, 
sitio en donde los ciudadanos, 
que así lo requieran, pueden 
acudir a solicitar el apoyo, o 

bien a realizar sus donaciones. 
En el evento inaugural 

estuvo presente el past 
gobernador del Distrito 
4185, Vicente Arbesú; José 
Badillo Martínez presidente 
del Club Rotario Poza 
Rica; Francisco Gómez 
Pacheco Presiente Distrital 

de la caravana Rotaría; 
Nora América Hernández 
Coordinadora Distrital del 
Banco de Órtesis; Eduardo 
Mendoza Pérez, presidente 
de Club Rotartac Poza Rica; 
la presidenta del sistema DIF 
Municipal, Diana Patricia 
Remes Oropeza.

pacientes que necesiten 
algún apoyo funcional 
mientras cumplen su 
periodo de rehabilitación 
física. 

En el evento de 
inauguración la Presidenta 
del Sistema DIF entregó en 
donación una silla de ruedas 
para adulto al presidente de 
Club Rotario Poza Rica y a 
la Gobernadora de Distrito 
4185 María Enriqueta 
Lara, Manifestando 
su solidaridad con tan 
importante proyecto 
que busca  beneficiar 
a la ciudadanía que no 

cuente con los recursos 
para obtener un apoyo 
funcional que podría ser 
esencial en un proceso de 
rehabilitación. 

Manifestó su 
agradecimiento por el 
trabajo coordinado entre 
DIF Poza Rica, Club Rotario 
y Rotarac Poza Rica, donde 
se han alcanzado metas que 
impactan directamente a 
las familias de las personas 
que han sido beneficiadas 
con las distintas campañas 
conjuntas, y señaló que en 
este proyecto del Banco de 
Órtesis no será la excepción.

a mejorar su calidad de vida. 
En su mensaje Diana 

Patricia Remes Oropeza 
manifestó sentirse muy 
contenta de formar parte de 
acciones para contribuir a 
mejorar la vida de personas 
que son un ejemplo para todos, 
ya que considera a los Adultos 
Mayores como un regalo de 
vida que nos comparten sus 
experiencias y amor, señaló 
que ser testigo de la alegría 
que los embarga al volver a 
escuchar incluso su propia 
voz, es un momento que se 
queda grabado en el corazón.

Los invitados de honor los 
señores Hipólito y Anastasio 
de 83 y 87 años, así como la 
señora Odila de 85 años de 

edad, recibieron el apoyo de un 
auxiliar auditivo que a partir 
de ese momento cambio su 
vida de silencios y conmovidos 
por tan importante momento, 
dieron su agradecimiento a 
todos los involucrados que les 
dieron la oportunidad de ser 
acreedores a un apoyo al que 
por cuestiones económicas 
veían lejano poder obtener, 
sin embargo, gracias a las 
alianzas y trabajo en conjunto 
fue posible pintar sonrisas de 
emoción en sus rostros.    

La Presidenta del 
Sistema Municipal DIF de 
Poza Rica, señaló que se 
continuará trabajando y 
buscando conformar lazos 
con instituciones, instancias, 

empresas y organizaciones que 
tengan en común el mismo 

objetivo de servir a Poza Rica 
y a su gente, para crecer como 

municipio contribuyendo al 
desarrollo de la ciudadanía.   
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Al rescate de espacios públicos el cual lleva el nombre de Patricia Ortiz

En la localidad Agua Fría 

www.noreste.net 

Inauguran parque infantil 
JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Como parte de 
la atención a la 
niñez, así como la 

recuperación de espacios 
públicos en beneficio de la 
sociedad, el DIF municipal 
que encabeza Patricia Ortiz 
de Gómez, acompañada de 
los agentes municipales 
de Agua Fría y Zapotal 
Santa Cruz, de su equipo 
de trabajo, así como de 

habitantes, realizó el corte 
del listón con el que puso en 
marcha el funcionamiento 
de un parque infantil.

El subagente municipal 
de Agua Fría, Juan Carlos 
del Ángel Escalante, 
afirmó que gracias al DIF 
fue posible la creación 
de este parque infantil, 
de acuerdo al ideal de la 
presidenta, Patricia Ortiz, 
quien ha estado pendiente 
de las necesidades de esta 
localidad.

"Estamos muy 
agradecidos con la 
presidenta del DIF, por 
el apoyo brindado en 
construir este parque 
infantil el cual lleva su 
nombre, Patricia Ortiz 
Galassi, ella siempre se 
ha preocupado por la 
niñez, nunca habíamos 
tenido algo así, los niños se 
encuentra felices por este 
espacio de diversión que 
ella concreto", refirió.

Finalmente, Patricia 

Ortiz Galassi, agradeció  
el gesto de que la población 
de Agua Fría pusiera 
su nombre al parque, 
manifestando gratitud y 
reafirmando al mismo 
tiempo que el actual 
gobierno presidido por 
Leobardo Gómez González, 
es asistir a la niñez, rescatar 
los diversos espacios 
públicos como parte del 
esparcimiento no solo 
de niños, sino de toda la 
población.
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En Tihuatlán la mayoría de estos planteles lo vienen celebrando 

Esta acción permitirá  la implementación de programas 
estatales, municipales y federales 

Son 55 años de forjar generaciones de jóvenes preparados 

Telesecundarias una 
opción de aprendizaje 

Secundaria Cuauhtémoc 
ante la certeza legal 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Las escuelas 
t e l e s e c u n d a r i a s 
existentes en el 

municipio y el estado, sin duda 
a los 55 años de existencia, 
son consideradas como una 
opción factible de aprendizaje, 
logrando forjar generaciones 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

La falta de escrituras en 
la escuela secundaria 
Federal Cuauhtémoc 

ha generado que diversos 
programas de apoyo de los 3 
diferentes niveles de gobierno 
no puedan ser implementados 
en el plantel, sin embargo 
ya existe un avance en la 
regularización, señaló el 
director Norberto Cisneros 
Escudero.

Detalló, la institución 
lamentablemente no contaba 
con los documentos de 
donación ni con la escritura 
pública, lo que ha causado que 
no se ejerzan algunos apoyos 
que tanto las autoridades 
municipales como, estatales y 
federales han destinado para 
el mantenimiento del plantel, 
a pesar de que lleva más de 40 
años de fundada. 

Explicó, que se tiene 
entendido que el ORFIS 
a nivel estatal, para poder 

de jóvenes bien preparados.
Germán Bermúdez 

Hernández, director de la 
tele secundaria Francisco I. 
Madero, precisó ha sido un 
largo camino de enseñanza a 
los cientos de alumnos que hoy 
en día estudian y los que han 
egresado de esta alternativa 
educativa, la cual ha cumplido 
con las exigencias y normas 

en el nivel básico.
Coincidió con directores 

y maestros de otras 
telesecundarias de Tihuatlán, 
como Sor Juana Inés de la 
Cruz del kilómetro seis 
Lázaro Cárdenas y el plantel 
del sector 5 Totolapa, en 
el gran esfuerzo que se ha 
implementado durante años 
con el fin de cimentar la 

preparación de los jóvenes.
“Se dice fácil pero son 55 

años de trabajo en este sistema 
educativo, creado para abatir 
el rezago educativo con 2, 451 
planteles en todo el estado de 
Veracruz y miles de alumnos, 

quienes al ingresar al nivel 
medio superior enfrentan con 
responsabilidad los nuevos 
retos educativos”, externó.

Cabe agregar que desde 
el inicio de esta semana, 
alumnos, padres de familia, 

maestros y directivos del 
sistema telesecundaria 
de varias localidades de 
Tihuatlán, vienen celebrando 
un aniversario más de la 
consolidación solida de esta 
opción de enseñanza.  

autorizar una obra en un 
espacio educativo, requiere 
de sus escrituras, por lo que 
incluso durante la gestión 
2018-2021 se autorizó una 
obra de 1.6 millones de 
pesos correspondiente a la 
electrificación de la escuela, la 
cual no se pudo llevar a cabo.

Ante ello el año pasado se 
dieron a la tarea de llevar los 
trámites correspondientes 
ante la dirección jurídica de 
la Secretaría de Educación 
Pública del Estado, por lo que 
se ha avanzado, ya que se ha 
llevado la documentación 

que ha sido requerida y el 
ayuntamiento ha apoyado en 
dar las facilidades en cuanto la 
cédula catastral, la constancia 
de posesión y predial.

Cisneros Escudero 
agregó, que los trámites se 
encuentran en curso y se 
tiene conocimiento que la 
dirección jurídica de la SEP 
hizo lo propio, por lo que 
una vez que se tengan la 
documentación necesaria se 
determinara cual es el proceso 
legal que corresponde y en 
su momento se tendrán que 
realizar el título de propiedad.  
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La Feria

La Cuarta Transformación

Retomado de El Financiero por su buen humor

Publiqué ayer aquí 
algunos detalles de la 
propuesta Un punto 

de partida, que el grupo 
Encuentro: Colectivo por 
México presentará el día 
30 para trazar una ruta del 
país. Como adelanté, se trata 
de una de las, al menos, tres 
que en estos días circulan. 
Hoy detallo la de Sí por 
México.

Ésta se compone de 35 
páginas en formato Power 
Point. Más que redactado, es 
un documento esquemático. 
Hay una página de 
presentación, luego se hacen 
varios contrastes entre lo 
que propone Morena y lo 
que Sí por México pretende, 
y en decenas de láminas se 
detallan diversos programas 
e iniciativas.

La presentación a la que 
tuve acceso inicia con este 
planteamiento:

“¿Qué proponemos? 

EL FISCAL 
ALEJANDRO GERTZ 
MANERO está bajo 

tratamiento en una clínica 
especializada en oncología de 
Baltimore, Estados Unidos. 
Fue llevado de emergencia 
en la última semana de 
diciembre.

Lo sometieron a una 
operación no programada en 
la columna y desde entonces 
convalece en el extranjero. 
Sus funciones fueron 
tomadas por el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto 
López.

La segunda principal 
“corcholata” de Andrés 
Manuel López Obrador es 
quien asumió de facto el 
control e instruye a Juan 
Ramos, brazo derecho de 
Gertz y titular de la Fiscalía 
Especializada en Control 
Competencial.

El Fiscal General de la 
República (FGR) adolece 
desde hace tiempo de cáncer 
en el páncreas y se teme que 
el tumor se haya extendido, 
de ahí su inmediato traslado 
en medio de las fiestas de fin 
de año.

En Palacio Nacional se 
ha manejado con mucha 
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2024, segundo 
diagnóstico: esto 

propone Sí por México

Adán Augusto toma 
el control de la FGR

SALVADOR CAMARENA 

DARÍO CELIS

discreción la situación, lo que 
ya no puede ser obviado, pues 
en un país que muchos ven 
en llamas la FGR no puede 
estar acéfala ni cooptada por 
el Ejecutivo.

“No le avisamos a tiempo”, 
justificó la semana pasada 
el canciller Marcelo Ebrard 
la ausencia de Gertz en la 
reunión de alto nivel con la 
comitiva del presidente Joe 
Biden, donde la seguridad 
fue el tema central.

“El fiscal Gertz tenía 
una actividad de ayer y de 
hoy, que no le avisamos a 
tiempo que venía el fiscal, 
porque el fiscal de Estados 
Unidos (Merrick Garland) 
decidió incorporarse más 
tarde; entonces solo un 
tema logístico, no tiene 
implicación”, argumentó 
Ebrard.

En el entorno de López 
Obrador hay expectación 
sobre la evolución de la 

salud del fiscal, que no solo 
estuvo ausente en la Cumbre 
de Líderes de América del 
Norte, sino en la detención 
de Ovidio Guzmán López.

Hasta donde se conoce, 
el funcionario todavía no 
retorna a México y nadie 
sabe a ciencia cierta cuándo 
podrá reincorporarse a sus 
actividades.

CONFIRMADO: LA 
CAPTURA de Ovidio 
Guzmán López fue un golpe 
coordinado entre integrantes 
del Grupo de Fuerzas 
Especiales del Ejército, los 
famosos GAFES, y miembros 
del Comando Conjunto de 
Operaciones Especiales del 
ejército de Estados Unidos, 
los poderosos “Deltas”. 
Estos últimos son efectivos 
habilitados para realizar 
operaciones encubiertas 
transfronterizas. Fue el 
mismo grupo de élite que 
en enero del 2016 participó, 

en ese entonces con la 
Marina, en la detención 
de Joaquín Guzmán Loera. 
Hace exactamente una 
semana le dimos cuenta 
de cómo diseñaron el 
operativo de ubicación, 
aprehensión y extracción 
del llamado Ratón, donde 
el factor sorpresa fue 
determinante, con apoyo de 
dos helicópteros Blackhawk. 
La operación dejó un mal 
sabor de boca al interior de la 
Secretaría de la Defensa. No 
pocos mandos del general 
Luis Cresencio Sandoval NO 
ASUMEN como un logro de 
la institución la detención 
del hijo de “El Chapo”.

DESDE PALACIO 
NACIONAL ya se hacen 
amarres para garantizar que 
Morena ganará las elecciones 
de este año en el Estado de 
México. Al margen de que 
la alianza Va por México 
no termina de solidificarse, 

con un Alfredo del Mazo 
que bien a bien no se sabe 
si estará dispuesto a retar 
a Andrés Manuel López 
Obrador y se meterá a operar 
la campaña de Alejandra 
del Moral; con un Enrique 
Vargas molesto porque el 
PRI lo está marginando y 
no le quiso resarcir lo que 
invirtió en los últimos 
tres años en posicionar su 
imagen de precandidato del 
PAN, y con los empresarios 
mexiquenses que están 
cerrando filas con Delfina 
Gómez, como son los casos 
de Luis Armando Hinojosa 
y Francisco Javier Funtanet, 
ahora Andrés Manuel 
López Obrador le ofreció 
una senaduría al presidente 
del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco 
Cervantes.

NO PIERDA DE vista 
a Leonel Cota, el titular de 
la Agencia de Seguridad 
Alimentaria. Y es que 
tan pronto como que la 
Auditoría Superior de 
la Federación rinda su 
informe, el ex gobernador 
de Baja California Sur 
podría cambiar de aires. 
Lo paradójico es que 
pese y a que la instancia 
al mando de David 
Colmenares confirmará 
más irregularidades en 
Segalmex que no atendió 
Cota Montaño, éste caerá 
para arriba. Dicen que 
el Presidente ya dio su 
consentimiento para que 
se vaya a la Secretaría de 
Agricultura, el relevo de 

Víctor Manuel Villalobos. 
Lo interesante es que 
el movimiento lo está 
promoviendo el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto 
López, que así se hace del 
control del segundo padrón 
de beneficiarios de los 
programas sociales de la 4T, 
de cara a la candidatura de 
Morena a la presidencia en el 
2024. Adán está creciendo en 
las encuestas.

EL PRINCIPAL 
PADRÓN de beneficiarios 
de los programas sociales 
de Andrés Manuel López 
Obrador los opera Ariadna 
Montiel, la titular de la 
Secretaría del Bienestar. Esta 
mujer, que se mueve fuera 
de los reflectores, es una 
maestra en la movilidad de 
masas. Fue directora general 
de la Red de Transporte de 
Pasajeros en el gobierno del 
extinto DF con Marcelo 
Ebrard, posición desde la que 
forjó sólidas alianzas con los 
grupos que se mueven a partir 
del cash y el acarreo. Hoy 
quiere salir del anonimato 
en busca de la candidatura 
de Morena para el gobierno 
de la CdMx, para el que 
desde 2002 ha trabajado, 
justo cuando Andrés Manuel 
López Obrador la gobernaba. 
Su influencia y tracción por 
el manejo de los millonarios 
recursos que el Presidente 
le confió para manejar 
le dan confianza para 
pelear el relevo de Claudia 
Sheinbaum.

Esta es opinión personal 
del columnista

Omar Mejía Castelazo no fue subsecretario de Hacienda ni 
tesorero; es decir, su experiencia es menor que incluso los 

anteriores enviados de López Obrador al Banxico.

La segunda principal “corcholata” de López Obrador instruye a 
Juan Ramos, brazo derecho de Alejandro Gertz Manero y titular 

de la Fiscalía Especializada en Control Competencial.

Lograr que México sea un 
país de clase media por 
primera vez en su historia”.

“¿Qué se requiere? Que 
todas las familias puedan 
progresar y salir adelante 
con mejores trabajos y 
mejores apoyos”.

“¿Cómo lograrlo? 
Tres pilares de acción: 
Inversión en prosperidad 
con inclusión, Potenciando 
nuestros recursos y talento y 
En un entorno de libertades 
y seguridad (se dan algunos 
detalles de cada uno de esos 
‘pilares’)”.

“¿Cómo lograrlo? 
Plataforma social: 

vs. Subsidio para paliar 
necesidades”.

“Futuro construido 
con base en el ejercicio de 
derechos vs. Dependencia 
en transferencias del 
gobierno”.

“Generación de 
prosperidad con inclusión, 
para que el trabajo rinda vs. 
Repartición de lo que hay 
hasta que se acabe”.

“Visión de futuro: 
Aspiración a vivir mejor vs. 
Conformismo y nostalgia 
del pasado”.

Y luego el documento 
expone lo que harían 
“Creando mejores apoyos 
en una plataforma social 
que garantice un inicio 
parejo para todos…”.

“Plataforma de derechos 
vs. Filosofía de Morena: 
dar el pescado en lugar de 
enseñar a pescar”.

“Más apoyo a quien 
más lo necesita vs. 
Creación de clientelas sin 
sustentabilidad financiera”.

“Habilitar a todxs para 
aprovechar oportunidades 
vs Explotar la ‘trampa de la 
pobreza’”.

“Objetivo: cero pobreza 
vs. Objetivo: base electoral”.

La propuesta luego tiene 
detalles sobre iniciativas 
específicas. Al prometer 

“programas progresivos 
bien diseñados, eficientes y 
efectivos que promuevan la 
salida de la pobreza” señalan 
que hoy hay una “pensión 
universal regresiva (reciben 
igual los pobres que los 
ricos y millonarios)”, por lo 
que proponen:

“Pensión solidaria 
garantizada: Se triplica el 
valor de la pensión para 
las personas en pobreza 
extrema; se duplica la 
pensión para las personas 
en pobreza moderada; se 
reduce progresivamente la 
pensión para personas con 
ingresos mayores a 50 mil 
mensuales”.

Ya se verá cuando 
presenten en público estas 
propuestas a qué se refieren 
con esos aumentos a algunas 
pensiones.

El documento 
muestra también que sus 
autores/promotores no 
aguantaron la tentación 
de usar descalificaciones 
(por ejemplo, llaman 
Universidades “patito” a las 
Benito Juárez).

Éste es un resumen 
demasiado apretado de 
un planteamiento que en 
próximas semanas dará de 
qué hablar.

Garantizando una 
plataforma de derechos 
básicos y mejores apoyos 
incluyendo: Ingreso 
básico alimentario, salud 
universal, trabajo bien 
remunerado, educación 
de calidad obligatoria, 
vivienda digna, acceso a 
servicios básicos, medio 
ambiente sano, agua potable, 
pensiones suficientes y 
equitativas, seguridad 
social, atención a grupos 
vulnerables”.

Como se ve, este 
documento es más claro en 
lo que pone al centro: (la 
clase media), y al respecto, 

en la página dos se hace un 
contraste –el primero de 
varios– entre lo que quiere 
Sí por México (en azul) y lo 
que según ellos busca López 
Obrador.

Esa página se titula “Un 
país de clases medias en 
el que las familias salgan 
adelante” y expone:

“Saliendo adelante con 
mejores trabajos y mejores 
apoyos vs. Gobierno de 
Morena:

Crear dependencia para 
perdurar.

“Esfuerzo para que 
la familia salga adelante 
generando un buen ingreso 
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En Cosamaloapan

Calendario y horarios quedan según lo aprobado por el Pleno el pasado 11 de enero.

Destaca el diputado Sergio Lenin Guzmán Ricárdez los beneficios posibles para estudiantes y familias por el 
funcionamiento del campus proyectado.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Durante la 
D e c i m o p r i m e r a 
Sesión Ordinaria 

del segundo año de labores, 
las y los diputados de 
este Congreso aprobaron 
el cambio de sede de las 
comparecencias de los 
organismos autónomos 
del estado, del auditorio 
Sebastián Lerdo de Tejada al 
Recinto Oficial de Sesiones 
del Palacio Legislativo.

A través de un Proyecto 
de Punto de Acuerdo de 
la Junta de Coordinación 
Política, el Pleno avaló el 
cambio de sede, a fin de que 
ese ejercicio de rendición 
de cuentas de los titulares 
de dichas instancias se 
celebre en un espacio 
más amplio, cómodo y 
con mejores canales de 
ventilación, conforme a lo 
dispuesto en el Artículo 
154 del Reglamento para el 
Gobierno Interior del Poder 
Legislativo del Estado.

Asimismo, continúa 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Una propuesta 
de exhorto al 
ayuntamiento de 

Agua Dulce, presentó el 
diputado Sergio Lenin 
Guzmán Ricárdez, a fin de que 
sea respetada la autorización 
para donar una fracción 
de terreno de propiedad 
municipal a favor de la 
Universidad Veracruzana 
(UV) para la instalación 

Recinto Oficial de Sesiones, 
sede de comparecencias de 

organismos autónomos

Exhortaría Congreso a 
Ayuntamiento de Agua Dulce 
por terreno destinado a la UV
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A LA VENTA DEL VIERNES 20 AL 
MARTES 24 DE ENERO DE 2023 

HASTA LAS 13:00 HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 24 AL JUEVES 
26 DE ENERO DE 2023.
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Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 
mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados publica-
dos y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 
5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 
de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

¡Felicidades al ganador con venta en línea!

el documento, el resto  
de la convocatoria aprobada 
el pasado 11 de enero  
por esta Soberanía queda 
en los mismos términos, 
en cuanto a calendario 
y horarios, de acuerdo 
con el artículo 40 de la 
Ley Orgánica del Poder 
Legislativo.

En este sentido, la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE) acudirá el martes 
24 de enero a las 11:00 
horas ante la Comisión 

Permanente de Procuración 
de Justicia, y el miércoles 25 
a la misma hora, el Órgano 
de Fiscalización Superior 
del Estado (Orfis), ante la 
Comisión Permanente de 
Vigilancia. 

El jueves 26, a las 17:00, 
corresponderá al Instituto 
Veracruzano de Acceso a la 
Información y Protección 
de Datos Personales 
(IVAI) comparecer ante la 
Comisión Permanente de 
Transparencia, Acceso a la 

Información y Parlamento 
Abierto. 

A su vez, la Comisión 
Estatal para la Atención 
y Protección de los 
Periodistas (Ceapp) se 

presentará ante la Comisión 
Permanente de Atención  
y Protección de Periodistas, 
el viernes 27 a las 11:00. 

El mismo día, a las 
17:00 horas, la Comisión 

Permanente de Derechos 
Humanos y Atención 
a Grupos Vulnerables 
recibirá a la Comisión 
Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH).

y funcionamiento de 
un campus en dicha 
municipalidad, en términos 
del Acuerdo publicado en 
el Número Extraordinario 
160 de la Gaceta Oficial del 
Estado, el viernes 22 de abril 
de 2022.

En la Decimoprimera 
Sesión Ordinaria, el 
legislador explicó que, 
derivado de las gestiones 
emprendidas por el gobierno 
municipal de Agua Dulce, 
durante el periodo 2018-

2021, se logró la donación  
de una superficie de 17 
mil 729 metros cuadrados 
para tal efecto, ubicado 
en las calles El Pozo e 
Independencia de la colonia 
Miguel Hidalgo de esa 
cabecera municipal.

Sin embargo, señaló el 
Diputado, el actual Cabildo 

ha aprobado una donación 
diferente a la enunciada. 
“Dicha acción a favor 
de otra escuela de nivel 
superior ha provocado no 
solamente el malestar de la 
población, sino además la 
reacción de la propia UV, 
que ya se ha pronunciado 
al respecto. La vicerrectora, 

Georgina Hernández Ríos, 
ya anunció la inauguración 
de este campus en la presente 
anualidad, indicando que 
los respectivos trabajos 
registran un avance del 95 
por ciento”, añadió.

El representante popular, 
concluyó diciendo que, con 
pleno respeto a la autonomía 

municipal, propone un 
llamado al Ayuntamiento 
de Agua Dulce para que 
reconsidere su actuar.

Este anteproyecto, al 
que se adhirió el Grupo 
Legislativo de Morena, fue 
turnado por la Presidencia de 
la Mesa Directiva a la Junta 
de Coordinación Política.
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La mayoría de ellas desconocen que tienen derecho a preliberación y sanciones no privativas de libertad, señala el 
diputado Bonifacio Castillo Cruz.

Carnaval de Veracruz tendrá 
reglamento qué será aprobado 

por Congreso; contempla multas

Proponen revisar 
expedientes de personas 
indígenas en reclusión

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El diputado Bonifacio 
Castillo Cruz dio a 
conocer ante el Pleno 

de la LXVI Legislatura un 
Anteproyecto de Punto de 
Acuerdo, a efecto que este 
Congreso haga un exhorto 
a la titular del Tribunal 
Superior de Justicia y del 
Consejo de la Judicatura del 
Poder Judicial del Estado de 
Veracruz, para que tenga a 
bien revisar los expedientes 
de personas indígenas 
privadas de su libertad que 
pudieran haber sido sujetos 
de una mala praxis.

Dicho exhorto incluiría 
informar a esta Honorable 
Soberanía cuántas mujeres 
y cuántos hombres de los 
pueblos y comunidades 
indígenas se encuentran 
privadas de su libertad en 
los 17 centros de reclusión 
del estado, cumpliendo 
sentencias o se encuentran 
sujetos a vinculación a 
proceso.

También, si en los 
autos de vinculación a 
proceso dictados a personas 
indígenas fueron asistidos 
por defensores que hablaran 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Por primera ocasión el 
Carnaval de Veracruz 
tendrá un reglamento, 

el cual será aprobado por el 
Cabildo y posteriormente 
por el Congreso del Estado, 
informó el presidente del 
Comité, Luis Antonio Pérez 
Fraga.

En este reglamento que 
deberá ser publicado en la 
Gaceta Oficial de Veracruz, 
se contemplan sanciones y 
una nueva forma de elección 
para Reina de Carnaval.

"Estamos previendo 
multas y sanciones 

su lengua materna y si en las 
sentencias condenatorias 
dictadas fueron tomados en 
cuenta los usos y costumbres, 
con base en los artículos 
410 del Código Nacional de 
Procedimientos Penales y 84 
del Código Penal del Estado 
de Veracruz.

Además, a la fecha, 
cuántas personas indígenas 
que compurgan sentencias 
en los centros de reinserción 
del estado han obtenido 
a través del Juez de 
Ejecución los beneficios 
preliberacionales que 
contempla la Ley Nacional 
de Ejecución Penal.

El representante popular 
señaló que se vincula a 
proceso a personas indígenas 
violando su derecho 
constitucional de ofrecer 
pruebas, con lo que podrían 
demostrar o justificar que no 
cometieron ni participaron 
en los hechos constitutivos 
de delito que se les imputa.

También, añadió, son 
vinculados a proceso por 
diversos delitos sin contar 
con una defensa adecuada 
y técnica por abogados que 
hablen su lengua materna, 
lo que les permitiría ofrecer 
pruebas, interponer recursos 
y promover juicio de amparo.

La mayoría de las 
personas indígenas en 
reclusión desconocen 
que tienen derecho a los 
beneficios de la preliberación 
y sanciones no privativas 
de la libertad, como son 
libertad condicionada, 
libertad anticipada, 
sustitución y suspensión 

temporal de las penas y 
preliberación por criterios 
de política penitenciaria, 
todos establecidos en la 
Ley Nacional de Ejecución 
Penal, agregó el legislador.

Este anteproyecto 
fue turnado a la Junta de 
Coordinación Política, 
con la adhesión del Grupo 

Legislativo de Morena, 
de las diputadas Tania 
María Cruz Mejía, Citlali 
Medellín Careaga, Maribel 
Ramírez Topete, Ruth 
Callejas Roldán y Ariadna 
Guadalupe Ángeles Aguirre 
y de los diputados José Luis 
Tehuitle Xocua y Othón 
Hernández Candanedo.

económicas a quienes 
incumplan con la 
normatividad, con la 
decencia de la fiesta. 
Estamos con Paty (alcaldesa) 
trabajando para una nueva 
convocatoria para Reina 
de Carnaval, lo único que 
les podría yo adelantar, es 
que la elección de la Reina 
no va a ser por dinero, si no 
va a ser por simpatía, por 
belleza, vamos a elegir a 
un jurado calificador, de lo 
más calificado en Veracruz", 
expresó el funcionario 
municipal.

"El Pollo" aclaró qué la 
nueva forma de elección solo 
será para la Reina, pues para 

el Rey y los Reyes Infantiles 
continuará de la misma 
manera, un peso un voto.

"Lo que queremos 
cambiar es que en las  
mujeres, sea señorita 
simpatía, sea por 
conocimientos turísticos, 
sea por conocimientos 
de la ciudad, que sea de 
reconocida solvencia moral, 
que tenga al menos la 
preparatoria terminada, y 
que a través de un certamen, 
con gente que ustedes en su 
momento van a ver, ahorita 
estamos trabajando con 
Paty el perfil de los jurados 
cuyo fallo será inapelable", 
sentenció.
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Gobierno de Tuxpan y la Sociedad Veracruzana de Caricaturistas A.C, 

Rinden homenaje al 
caricaturista Fernando Morales

Abiertas las 
inscripciones para 

participar en el 
Programa Recreativo y 

Deportivo para Personas 
con Discapacidad 2023

Fortalecen tradición en 
comunidades de Tihuatlán 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Este año en la mayoría 
de las comunidades 
de Tihuatlán, agentes 

y subagentes municipales 
se vienen organizando 
para seguir fortaleciendo 
las tradiciones y la cultura 
establecida en sus pueblos 
con el desarrollo de 
las fiestas patronales y 
carnavales.

Con el apoyo de los 
habitantes y grupos 
diversos de cada localidad 
se organizan en la 
formación de comités 
encargados de este tipo de 
eventos, los cuales se han 
realizado por años y en este 
2023 no será la excepción, 
principalmente por 
preservar sus raíces e 
ideologías.

En la comunidad la 
Constitución, autoridades 
auxiliares anuncian que 
el 5 de febrero habrán de 
celebrar su fiesta patronal 
con la tradicional 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz      

El Ayuntamiento de 
Tuxpan y la Sociedad 
Veracruzana de 

Caricaturistas A.C., realizaron 
un emotivo homenaje al 
artista plástico y caricaturista 
tuxpeño Fernando Morales 
Fernández “FM”.

El evento estuvo 
encabezado por el alcalde José 
Manuel Pozos Castro; Marcos 
Cruz Morales “El Tlacuilo”, 
presidente de la Sociedad 
Veracruzana de Caricaturistas 
y el caricaturista Carlos 
Cuevas.

También estuvieron 
presentes la regidora Lucero 
Reséndis Ambrosio y los 
regidores Amado Gutiérrez 
Lima, Luis Demetrio López 
Marín y Axel Bernal Herrera; 
y el Prof. Onésimo Pérez 
Ramos, delegado de la SEV en 
Tuxpan.

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro reconoció en 
Fernando Morales a un artista 
polifacético, a quien la vida lo 
ha llevado por el camino de 
las artes plásticas, por el teatro, 
la caricatura y el servicio 
público.  

“Si algo debo destacar es 
que es un caricaturista en 
constante evolución, con un 
estilo único que mantiene 
su esencia en cada trazo, lo 
mismo en papel, que en la 
pantalla de medios digitales… 
Podría decir que Él vive para 
el arte… Pero también puedo 
asegurar, que el arte vive en 
Él”, indicó. 

Destacó que Fernando 
Morales es un ciudadano 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz      

El Ayuntamiento de 
Tuxpan, a través de 
la regiduría séptima 

comisionada en Fomento 
Deportivo y la Comisión 
Municipal del Deporte 
(COMUDE), invitan a la 
ciudadanía a participar en 
el Programa Recreativo y 
Deportivo para Personas con 
Discapacidad 2023.

Cualquier persona con 
discapacidad puede integrarse 
a los equipos de la disciplina 
deportiva que más le interese: 
paradanza, paratletismo en 
pista y campo, paranatación y 
otras actividades recreativas. 

Las inscripciones estarán 
abiertas hasta el próximo 16 
de febrero en las oficinas de 
COMUDE, ubicadas en la 
Unidad Deportiva Enrique 
Valdez Constantino, en 
horario de 9:00 de la mañana 
a 3:00 de la tarde. 

A través de estos 
programas, el Gobierno 
Municipal busca facilitar 
e impulsar la práctica de 
actividad física y deportiva 
entre las personas con 
discapacidad.

tuxpeño distinguido, con un 
gran apego y profundo amor a 
la tierra que lo vio nacer: “Sin 
temor a equivocarme podría 
decir, que Él, sí es un profeta 
en su tierra”.

Señaló que es un 
extraordinario ser humano 
que, en la humildad de un 
verdadero artista, ha puesto 
muy en alto el nombre de 
Tuxpan, al participar en 
exposiciones colectivas en 
México y el extranjero.

“Por sus más de 40 años de 
carrera profesional, por sus 
aportes al arte, por despertar 
conciencias con su obra y 
enriquecer la vida social, 
el Gobierno de Tuxpan y 
la Sociedad Veracruzana 
de Caricaturistas A.C. le 
brindamos este merecido 
homenaje”, manifestó José 
Manuel Pozos Castro.

Fernando Morales 
Fernández agradeció por 

este reconocimiento al 
gobierno de Tuxpan: “El 
agradecimiento es una 
actitud ante la vida, por eso el 
agradecimiento que se haga 
en pro de la comunidad es 
muy importante, hoy quiero 
agradecer al ayuntamiento 
de mi tierra esta distinción 
que me emociona y al mismo 
tiempo reconocer la labor 
tan importante que realiza al 

abrazar a uno de sus hijos”.
Sugirió al gobierno 

municipal seguir 
reconociendo el trabajo que 
muchos tuxpeños realizan: 
“Adelante con esta iniciativa, ya 
que un pueblo que no reconoce 
a sus hijos se está faltando a sí 
mismo… Yo seguiré mi trabajo 
con mucho ímpetu, teniendo 
siempre presente que soy 
orgullosamente tuxpeño”.

Fernando Morales 
expresó que “en Tuxpan 
está renaciendo la cultura, 
hay expresiones de danza, 
huapango, música y pintura, 
gracias al alcalde José Manuel 
Pozos Castro, que sabe la 
importancia que tiene la 
cultura”.

Por su parte, el presidente 
de la Sociedad Veracruzana de 
Caricaturistas, Marcos Cruz 

Morales, agradeció al cabildo 
tuxpeño por este evento que 
-dijo- es muy importante para 
su gremio: “este homenaje 
es un acto que llevaré en mi 
corazón”.

Al finalizar se llevó a 
cabo el corte del listón de la 
exposición artística, la cual 
continuará abierta al público 
el día de hoy, hasta las 6:00 de 
la tarde.

misa, jaripeo, carreras de 
caballos, palo encebado  
y su tradicional baile con 
verbena popular, esto aunado 
al mes de marzo con el 
carnaval y su variedad de 
danzas.

Para esto, la invitación a 
la población de la localidad y 
otras comunidades la vienen 
realizando con tiempo 
con el firme propósito de 
continuar preservando las 
tradiciones, las cuales deben 

ser fomentadas a las futuras 
generaciones.

Otras de las comunidades 
donde preparar su carnaval 
es Zacate Colorado, el cual 
lo celebrara del 11 al 18 
de febrero, quienes junto 
al kilómetro seis Lázaro 
Cárdenas, Palo de Rosa, 
entre otras zonas rurales, 
sin duda forman parte en la 
preservación de la riqueza 
cultura que envuelve el 
municipio de Tihuatlán.  
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El Misterio de la Creación

JESÚS NOS LLAMA A 
OBSERVARLE

Para alcanzar a Cristo hay que buscarle,
observar las huellas vertidas en el alma,
reconocerse cada cual consigo mismo,
abrazarse a la luz y no a las oscuridades,

distanciarse de lo mundano y trascender.

No hay mejor expresión que la entrega,
que el amarse hasta fundirse en el otro,
hasta el extremo de ser para los demás,
un corazón que resguarda de todo mal,
con la enérgica estética de lo glorioso.

El amor es el que nos hace nacer savia,
inspiración eterna y verso interminable.
La gracia nos ha llegado de lo más alto,
lo meritorio está en donarse y en darse,
y lo inútil de aquí abajo es encumbrarse.

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Hay que despojarse de mundo, arrancarse lo visible que es de todos y de nadie en particular,  
injertarse en lo invisible para infundir la fuerza donante del amor, que es lo que en realidad  

nos invita a emprender el camino de lo armónico, que está en el seguimiento de Jesús).

EN TODO ESTÁ 
JESÚS

Cada mañana nos resucita lo armónico,
nos reviven mar adentro sus horizontes,
floreciéndonos el iris con nueva energía.
Ahí está el Señor trayéndonos al verbo,
legándonos la vida y un vivir en verso.

 Somos originarios de los dones divinos,
de la transmisión de la claridad celeste, 
como vocablo evidente de la sabiduría,

ejercitada por la evidencia del Redentor,
que está en todo y para todos los seres.

 Hemos de hacer silencio para hallarnos,
encontrados hemos de rehacer el vergel;
un jardín en paz que nos lleva al Padre,

donde todo es quietud para clarificarnos,
purgarnos de la pena y volver al poema.
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Está tarde-noche 
Norma Aracely Uribe 
Castillo presidenta 

del Sistema Municipal de 
Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF), mencionó 
que estarán recibiendo 
más apoyos de aparatos 
funcionales para personas 
mayores que presentan 
alguna discapacidad, en el 
municipio de Cazones. 

Así mismo puntualizó 
que se logró gestionar que 
pacientes con diagnóstico de 
cataratas,  sean integrados 
al proyecto de la Secretaría 
de Salud, para cirugía 
de cataratas totalmente 
gratuitas.

Apuntando que estas 
cirugías probablemente se 
practicarán en la ciudad 
vecina de Poza Rica por parte 
de la Secretaría de Salud 
Estatal y Federal. 

Agregando que este 
jueves fue muy productiva 
su estancia en la ciudad de 
Xalapa, y gracias al hospital 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

A más de cinco días de 
estar desaparecido el 
joven pescador de la 

Barra de Cazones, el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
mencionó que las tareas de 
búsqueda no sé detendrán 
y él personalmente junto 
a familiares y varios 
pescadores continúan la 
búsqueda del joven José 
Alfonso Diego Facundo.

La búsqueda del joven 
pescador se está realizando 
por cielo, mar y tierra, 
esperando que este viernes 
llegue un grupo de buzos 
para que se adentre a las 
profundidades del Golfo 
de México en el área donde 
ocurrió el accidente el 
pasado sábado.

Así mismo se pudo 
conocer que la familia de 
José Alfonso Diego Facundo, 
han acudido ante la Fiscalía 
General de Justicia del 
Estado, para que tome cartas 
en este asunto, ya que ha 
conmovido a la población de 

No detienen la  búsqueda 
del pescador desaparecido 

DIF Municipal logra más 
apoyos de aparatos funcionales 

de alta especialidad se 
logró obtener fecha para la 

práctica de estas cirugías, 
aunado a la donación de 

material quirúrgico gratuito 
para niños de Cazones. 

la Barra de Cazones.
Mientras tanto, 

familiares, autoridades, 
conocidos y amigos 
no bajaran la guardia 
y continuarán con la 
búsqueda.
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'Rey' Zambada, Sergio Villarreal Barragán y Edgar Veytia  

A países latinoamericanos
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Ex narcotraficantes 
testigos contra 

García Luna

EU sugiere "donar" 
equipamiento ruso a Ucrania

Desalojan al menos a 500 personas por incendio en barrio pobre de Seúl
AGENCIAS  
China

Un incendio se propagó 
por un vecindario 
lleno de viviendas 

improvisadas en el sur de 
la capital de Corea del Sur 
el viernes en la mañana, 
destruyendo al menos 60 
hogares y obligando a unos 
500 residentes a evacuar.

Funcionarios dijeron 
que los bomberos estaban 
controlando el incendio en la 

AGENCIAS  
China

China y Rusia son los 
grandes rivales de 
Washington en América 

Latina, afirmó este jueves 
la jefa del Comando Sur de 
Estados Unidos, quien sugirió 
a países latinoamericanos que 
"donen" equipamiento ruso a 
Ucrania para "reemplazarlo" 
por material estadunidense.
"Esta región importa e importa 
mucho para nuestra seguridad 
nacional", aseguró la general 
Laura Richardson durante 
una conversación con el 
grupo de reflexión Atlantic 
Council en Washington, 
consciente de las críticas de 
países latinoamericanos que se 
sienten abandonados.

En la estrategia de 
Seguridad Nacional de 2022, 
el gobierno del presidente Joe 
Biden dio prioridad a China 
e identificó a Rusia como 
un desafío importante, pero 
localizado.

El adversario número dos 
de Estados Unidos en la región 

AGENCIAS  
Nueva York 

El juicio contra Genaro 
García Luna contará 
con los testimonios de 

ex narcotraficantes e incluso 
otros funcionarios mexicanos 
que fueron condenados en 
ese país por tráfico de drogas; 
entre ellos se encuentran 
Sergio Villarreal Barragán, El 
Grande; Reynaldo Zambada, 
El Rey, y Edgar Veytia, El 
Diablo. 

Además testificará 
Alex Cifuentes Villa, un 
narcotraficante colombiano 
que se volvió uno de los 
hombres de mayor confianza 
de Joaquín El Chapo Guzmán 
y que declaró en contra de 
quien fuera su jefe y líder del 
cártel de Sinaloa.

También se presentarán 
narcotraficantes de la familia 
de los Arriola Márquez y de 
los Cifuentes Villa, y a un 
criminal con el antecedente 
de haber realizado prácticas 
de canibalismo.

De acuerdo con una 
resolución de una serie de 
mociones pendientes dentro 
del caso criminal en contra 
del ex secretario de Seguridad 

Pública, emitida por el juez 
Brian Cogan, dentro de los 
70 testimonios que tienen 
preparados los fiscales 
estadunidenses, se encuentran 
los de al menos cuatro 
narcotraficantes de alto perfil.

Enlistan a cuatro capos de 
alto perfil

El primero de ellos es 
Sergio Villarreal Barragán, 
El Grande, un antiguo 
colaborador de las autoridades 
estadunidenses; además, Jesús 
Reynaldo El Rey Zambada, ex 
operador del cártel de Sinaloa 
y hermano menor de Ismael El 
Mayo Zambada, quien durante 
el juicio en contra de Joaquín 
El Chapo Guzmán aseguró 
que entregó 8 millones de 
dólares en sobornos a García 
Luna a cambio de protección 
para la organización criminal 
liderada en parte por su 
hermano.

Édgar Veytia, El Diablo, el 
ex fiscal del estado mexicano 
de Nayarit y sentenciado en 
Estados Unidos a 20 años de 
prisión tras ser encontrado 
culpable de una conspiración 
criminal para traficar 
heroína, cocaína, mariguana 
y mentanfetamina a cambio 
de sobornos entregados por el 

cártel del H2, Juan Francisco 
Patrón Sánchez, afiliado al 
cártel de los Beltrán Leyva.

Es muy probable que 
testifique Alex Cifuentes, 
un ex narcotraficante 
colombiano que llegó a 
ser uno de los hombres de 
mayor confianza de Joaquín 
El Chapo Guzmán, y quien 
durante el juicio en contra 
de su ex jefe aseguró que 
éste sobornó al ex presidente 
Enrique Peña Nieto a cambio 
de protección institucional.

Narcotraficante caníbal, 
entre los potenciales testigos

Se prevé que también 
testifique un miembro del 
cártel de los Arriola Márquez, 
liderado por los hermanos 
Óscar y Miguel Ángel, una 
organización basada en 
Chihuahua y afiliada al 
cártel de Sinaloa. Incluso se 
prevé que testifique un ex 
narcotraficante que tendría 
antecedentes de prácticas de 
canibalismo.

Previo al arranque del 
juicio contra el ex secretario 
de Seguridad Pública, el 
lunes 23 de enero, el juez al 
frente del caso dio respuesta 
de última hora a cuatro 
peticiones de la fiscalía y 

la defensa del mexicano, 
acusado de participar en una 
conspiración para traficar 
cocaína, entre las que se 
encuentra el que se permitirá 
señalar a El Grande por haber 
caído en contradicciones en su 
declaración jurada.

También se indicó que no 
se permitirá que se presenten 
declaraciones que pudieran 

demostrar deshonestidad por 
parte de un narcotraficante 
vinculado al cártel de los 
Arriola Márquez.

Se impidió utilizar 
evidencia no relacionada 
al caso para alegar falta 
de veracidad para las 
declaraciones de El 
Rey Zambada; impedir 
cuestionamientos sobre 

la creencia en aliens e 
illuminatis a Alex Cifuentes 
Villa, y también ordenó a 
los fiscales producir toda la 
evidencia posible que pudiera 
poner en cuestionamiento 
la credibilidad de el ex fiscal 
Veytia.

Cogan dio luz verde a 
la solicitud de la defensa de 
García Luna para que le diera 

es Rusia, afirmó Richardson, la 
segunda mujer en alcanzar el 
rango de general en las fuerzas 
armadas estadunidenses.

Un total de nueve países 
"tienen equipamiento ruso 
y estamos trabajando para 
reemplazar ese equipamiento 
ruso por equipamiento de 
Estados Unidos si esos países 
quieren donarlo a Ucrania 
o la causa en curso", afirmó 
refiriéndose a la guerra que se 
libra tras la invasión rusa de 
territorio ucraniano hace casi 
un año.La general no especificó 

cuáles son los seis países con 
equipamiento militar ruso, 
más allá de Cuba, Venezuela y 
Nicaragua.

Tentáculos chinos
Para ella el otro "actor estatal 

maligno" es China, con el que 
"estamos en una competencia 
estratégica en el Hemisferio 
Occidental".

"Ver la invasión y los 
tentáculos de la República 
Popular China en los países 
del Hemisferio Occidental tan 
cerca de Estados Unidos me 
preocupa mucho".

Veintiuno de los 31 países 
de la región se han adherido 
a la Iniciativa de la Franja y la 
Ruta, también conocida como 
la Nueva Ruta de la Seda, una 
estrategia de desarrollo de 
infraestructura global lanzada 
por Pekín.

El coloso asiático invierte 
en infraestructuras críticas, 
advirtió Richardson, 
como puertos de aguas 
profundas, el espacio o las 
telecomunicaciones, con las 
redes 5G y la multinacional 

Huawei.
¿Por qué motivo? pregunta. 

"Si tuviera que adivinar, 
probablemente se les ofrece un 
descuento", en un contexto de 
apuros económicos agravados 
por la pandemia que azotó 
duramente a la región, donde 
al menos 170 millones de 
personas viven en la pobreza.

La general sostiene  
que el equipamiento 
estadunidense es de mejor 
calidad, pero en estos 
momentos los países 

prestan mucha atención a la 
financiación que lo acompaña, 
a "quién dispensa el mejor trato 
financiero" porque no pueden 
pagar tanto por adelantado.

Cerca de casa
Así que "debemos hacer 

una pausa y examinar esto 
muy, muy claramente" porque 
sucede muy cerca, "en nuestro 
vecindario", pidió Richardson, 
para quien ser buenos vecinos 
pasa por "cuidar el uno del otro".

Estados Unidos tiene 
un tercer adversario: las 
organizaciones criminales 
transnacionales que inyectan 
"inseguridad e inestabilidad", 
de la que precisamente se 
aprovechan, según ella, China 
y Rusia para "instalarse y 
prosperar".

Estas redes se nutren 
de la trata de personas, del 
contrabando de droga, de la tala 
no reglamentada, de la minería 
ilegal, porque es una región rica 
en recursos y tierras raras, con 
el llamado Triángulo de litio 
(Argentina, Bolivia, Chile), un 
metal muy necesario para la 
tecnología.

localidad de Guryong y que no 
había reportes de víctimas.

Shin Yong-ho, funcionario 
del departamento de bomberos 
del distrito Gangnam de Seúl, 
dijo que los rescatistas seguían 
revisando zonas afectadas por 
el incendio, pero que se creía 
que todos los residentes habían 
sido evacuados.

Más de 800 bomberos, 
agentes de la policía y servidores 
públicos fueron enviados 
a la zona para combatir las 
llamas y encargarse de las 

evacuaciones luego de que se 
desató el incendio a las 6:30 de 
la mañana.

Fotografías del sitio 
muestran a bomberos 
combatiendo las llamas bajo 
una espesa nube de humo 
blanco que cubría la localidad 
conocida por sus densas hileras 
de pequeñas casas, mientras 
los helicópteros rociaban agua 
desde arriba.

Se cree que el incendió 
comenzó en una de las 
viviendas de la localidad 

hecha con láminas de plástico 
y madera contrachapada, 
señaló Shin y agregó que la 
causa del incendio seguía bajo 
investigación.

Kim Ah-reum, 
funcionario del distrito de 
Gangnam, dijo que unos 500 
residentes han sido evacuados 
a instalaciones cercanas, como 
el gimnasio de una escuela. 
Las autoridades planeaban 
trasladar posteriormente  
a los residentes a hoteles 
cercanos.



Gran afluencia en pago anual 
anticipado del agua en Xalapa 

Investigarán si máscara recuperada 
realmente es de origen olmeca 

Estudiantes acusan a la SEV 
de normalizar violencia 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Hasta 4 mil personas 
por día han acudido 
a la Comisión 

Municipal de Agua y 
Saneamiento (CMAS) de 
Xalapa a realizar el pago 
anual anticipado del agua.

La directora de Servicios 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Una máscara con 
c a r a c t e r í s t i c a s 
a p a r e n t e m e n t e 

de la cultura olmeca fue 
recuperada por el Gobierno 
Federal como parte de la 
campaña Mi patrimonio no 
se vende.  

La pieza se encontraba 
en Nueva York en posesión 
de un coleccionista privado 
y tras la intervención de la 
Secretaría de Cultura y la 
Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) en 
colaboración con el cónsul 
mexicano.

Esta máscara con posible 
datación del año mil 200 al 
900 antes de Cristo regresó 
a nuestro país y ahora se 
encuentra exhibida en el 
Museo de Antropología de 
Xalapa (MAX).

“Es de gran importancia 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Estudiantes, maestros, 
y padres de familia 
se manifestaron este 

jueves frente al palacio de 
gobierno para exigir que 
se garantice seguridad a 
alumnos de diferentes 
escuelas, especialmente a los 
del Colegio de Bachilleres 
del Estado de Veracruz 
(COBAEV) tras la muerte de 
un alumno del plantel 62 el 
puerto de Veracruz, quien 
fue violentamente asaltado.

Samuel Díaz Rosas 
responsable Estudiantil 
Seccional en Xalapa exigió 
que las autoridades estatales 
respondan al llamado de 
demanda de seguridad, 
pues acusó que la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
(SEV) ya normaliza estos 
sucesos:

"Es lamentable que 
esta ola de violencia, estos 
agravios del estado de 
Veracruz. Tememos que 
este caso quede impune, 
lo que nos dijeron en la 
Secretaría de Educación de 
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Veracruz es que este tipo de 
eventos siempre pasan, que 
en las escuelas es normal, 
están normalizando este 

tipo de violencia en las 
escuelas y lo están dejando 
a un lado".

Los estudiantes 

permanecieron en la plaza 
Lerdo de Xalapa haciendo 
un llamado para que se les 
garantice seguridad.

al Usuario de la CMAS, 
Jessica Cid destacó el 
interés de la población en 
aprovechar los descuentos 
del 10 y 50 por ciento: 

“El del 10 por ciento 
es muy fácil de tener el 
beneficio, únicamente 
con que hagas tu pago 
anticipado, con que vengas 
a una de las sucursales te lo 

podemos activar y el del 50 
por ciento es para personas 
pensionadas, discapacitadas 
o personas adultas mayores" 
explicó. 

Este pago puede hacerse 
hasta el 28 de febrero en las 
cajas de la CMAS ubicadas en 
la avenida Miguel Alemán y 
en la calle Barragán, en la 
zona centro de esta ciudad.

esto que está haciendo el 
gobierno mexicano en 
función de repatriar las 
piezas que se encuentran 
en el extranjero, hablamos 
que muchas de ellas salieron 
antes de la Ley Federal 
de Monumentos y Zonas 
Arqueológicas, del 72 y el 
caso es volver a obtener 
lo que es nuestro, para su 
investigación y para conocer 
un poco más de nuestra 
cultura prehispánica”, 
destacó Ixchel Fuentes 
Reyes, curadora del MAX.

La pieza está tallada en 
piedra verde y  será analizada 
por expertos en arqueología 
para determinar su 
antigüedad y si perteneció 
a alguna de las culturas 
mesoamericanas asentadas 
antes de la llegada de los 
españoles a México.  

“Una parte importante 
de los museos es su 
investigación, entonces, en 

un momento dado se tendrá 
que bajar a nuestras áreas 
de resguardo para poder ser 
investigada, para saber más 
acerca de ella, para conocer 
el tipo de piedra y poder 
obtener más elementos. 
En relación de elementos, 
talla, asegurarnos bien 
de su originalidad o no”,  
agregó.

El Museo de Antropología 
de Xalapa resguarda y 
exhibe la mayor cantidad 
de piezas de la cultura 
olmeca y otras asentadas en 
el Golfo de México, entre 
éstas, máscaras olmecas, 
muchas hechas con jade. Se 
caracterizan por la forma 
redonda en los ojos, nariz 
y boca, estilo de la también 
llamada “cultura madre”.  

Esta máscara fue 
entregada este miércoles al 
MAX tras un convenio y es 
exhibida en la entrada de 
dicho museo.
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Tribunal analizará si amerita prisión preventiva

Billete de 20 pesos dejará de 
circular; Banxico explica la razón

Ejército, Fuerza Aérea y Armada de México 
sostienen reunión bilateral de manera 

virtual con el Ejército de Nicaragua

Emilio Lozoya 
obtiene amparo
AGENCIAS 
Ciudad de México

El Noveno Tribunal 
Colegiado en Materia 
Penal otorgó un amparo 

al exdirector de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), Emilio 
Lozoya, con lo que ordenó a 
un juez de control analizar la 
prisión preventiva dictada al 
exfuncionario priista.

Dentro del amparo 
265/2022, otorgado este 
jueves 19 de enero, los 
magistrados rechazaron 
una reclamación hecha por 
la Fiscalía General de la 
República (FGR) en contra 
de una determinación de 
la magistrada Gabriela 
Guadalupe Rodríguez 
Escobar, había dictaminado 
el 16 de agosto pasado que 
se revisara esta medida 
cautelar.

La magistrada había 
establecido dentro de su 
decisión que un juzgador 
debe de citar de inmediato 
“a una nueva audiencia 
para resolver sobre la 
modificación de medidas 
cautelares solicitada por la 
Fiscalía, en la que sin abrir 
un nuevo debate”.

Al mismo tiempo, 
Rodríguez Escobar cuestionó 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Aunque aún falta tiempo 
para que eso suceda, 
los billetes de 20 pesos 

saldrán de circulación. Ya 
no existirán y llegará un 
momento en el que, de esa 
denominación, sólo habrá 
monedas. Lo anterior fue 
comunicado por el Banco de 
México (Banxico), que explicó 
las razones de la decisión.

De esta forma, el billete 
conmemorativo de 20 pesos, 
que celebra el Bicentenario de 
la Independencia de México, 
el cual fue “reconocido como 
el mejor de América Latina” 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Las Secretarías de la 
Defensa Nacional y 
de Marina hacen del 

conocimiento que, con el 
fin de fortalecer y continuar 
promoviendo las relaciones 
bilaterales militares con 
Fuerzas Armadas de otros 
países, el 18 de enero del 
presente año, el Secretario 
de la Defensa Nacional, 
General Luis Cresencio 
Sandoval González y el 
Secretario de Marina, 
Almirante José Rafael 
Ojeda Durán, participaron 
de manera virtual en una 
reunión de trabajo con el 
Comandante en Jefe del 
Ejército de Nicaragua, 

los motivos por los que se le 
otorgó la prisión preventiva 
justificada, esto ya que la 
FGR omitió contestar a los 
reclamos presentados por 
la defensa para que no se le 
otorgara esta medida.

Este amparo no quiere 
decir que Emilio Lozoya 
Austin vaya a recuperar 
su libertad de manera 
inmediata. Simplemente, 
indica que un juzgador debe 
de analizar la posibilidad de 
que siga su proceso fuera del 
Reclusorio Norte.

La audiencia de Emilio 
Lozoya, exdirector de 
Petróleos Mexicanos, por el 
caso Odebrecht fue diferida 
otra vez. Ahora se realizará 
el próximo 10 de marzo en el 
Reclusorio Norte.

Entre este martes 17 
de enero y esa fecha, la 
defensa de Lozoya buscará 
consolidar el acuerdo 
reparatorio que ofreció al 
Gobierno, en el que planteó 
presentar acusaciones en 
contra de funcionarios de 
la administración anterior 
a cambio de que se dejen de 
lado las acusaciones en su 
contra.

Durante la audiencia, 
Gilda Austin, madre de 
Lozoya Austin, quien 

también es investigada por 
este caso, pidió a Pemex y al 
presidente Andrés Manuel 

López Obrador que se 
concrete este acuerdo.

Miguel Ontiveros, 

abogado de Lozoya, 
aseguró que durante 
la audiencia buscarán 

insistir en poderse apegar al 
criterio de oportunidad por 
el caso Odebrecht.

General de Ejército Julio 
César Avilés Castillo, en la 
cual se sostuvo un diálogo de 
experiencias y colaboración 
mutua.

El objetivo de esta 
reunión virtual fue 
fortalecer la coordinación 
de temas de interés para 
hacer frente a los retos 
comunes, favoreciendo la 
paz, seguridad y estabilidad 
internacional.

Como parte de esta 
actividad, se abordaron temas 
de cooperación en materia 
de seguridad, participación 
en conferencias bilaterales, 
ejercicios militares, eventos 
cívicos e intercambios de 
información y académicos.

Las Secretarías de 
la Defensa Nacional y 

de Marina promueven 
estas reuniones para 
continuar ampliando el 
vínculo entre México y 
los países hermanos de 
Centroamérica, ratificando 
el propósito de renovar los 
firmes y positivos lazos de 
amistad y cooperación que 
han distinguido la relación 
militar entre México y esta 
región del continente.

Con estas acciones, 
el Ejército, Fuerza Aérea 
y Armada de México 
fortalecen la relación 
bilateral entre las 
instituciones armadas de 
México y la República de 
Nicaragua, estrechando 
lazos fraternales, en 
beneficio de los pueblos de 
dichas naciones.

y está considerado entre los 
“más bellos del mundo“, saldrá 
de circulación en un tiempo. 
Éste será impreso todavía este 
2023 y se proyecta que deje de 
circular en 2025.

¿Por qué saca Banxico de 
circulación el billete de 20 
pesos?

Aunque los materiales 
con los que están hechos, 
como polímeros, algodón y 
tintas, provienen de Europa, 
el desgaste de los billetes por 
el uso implica su salida de 
circulación, afirmó el director 
de Emisiones del Banco de 
México, Alejandro Alegre.

Se trata de los billetes 
más maltratados, según 

información del propio banco 
central, de ahí que cada vez 
se acerque más su salida de 
circulación.

¿Cuándo dejarán de 
circular el billete de 20 pesos?

Aclaró que, pese a que 
dejará de salir de las imprentas 
este 2023, esta denominación 
de 20 pesos coexistirá por 
muchos años más, con las 
monedas de 20 pesos.

La denominación de 20 
pesos corresponde al primer 
billete fabricado en polímero y 
se puso en circulación en 2002.

¿Siguen estando vigentes 
los billetes de 20 pesos?

Actualmente, se 
encuentran en proceso de 

retiro, es decir, aún vale la 
denominación que indica, 
pero, por resolución del Banco 
de México, quedarán fuera 
de circulación mediante los 
bancos; esto significa que se 
pueden seguir utilizando para 
realizar transacciones, pero, 
cuando llegue a los bancos, 
éstos deberán separarlos 
para depositarlos en el 
banco central y no volver a 
entregarlos al público.

El último billete de 20 
pesos

El billete de 20 pesos 
se despide con la edición 
conmemorativa a la 
celebración de los 200 años de 
la Independencia de México.
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El Programa Sembrando Vida 
cosechará frutos este 2023

Héctor Yunes informa sobre su 
movimiento de Alianza Generacional 

Entregan rehabilitación de la 
red de agua potable en Arenal 

Preparan Ceremonia de Corte Arrastre 
y Sembrado de Palo Volador  

DELHY GALICIA 
Espinal Veracruz  

El alcalde de Espinal, 
Paulino Salinas Salgado  
visitó  la comunidad 

de Arenal, para realizar la 
entrega de la rehabilitación 
de la red de agua potable que 
beneficiará a más de  200 
familias.

El punto de reunión fue en 

DELHY GALICIA 
Papantla Veracruz  

Con el fin de seguir 
preservando las 
tradiciones y 

costumbres de este pueblo 
Tutunakú, el  Consejo para 
la Protección y Preservación 
de la Ceremonia Ritual 
de Voladores A. C. en 
coordinación con la Casa/

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En esta ciudad vainillera 
estuvo de visita el 
presidente de la 

asociación política estatal 
Alianza Generacional, Héctor 
Yunes Landa, para  dar a conocer 
la forma en que ha venido 
trabajando y tomando datos 
de las principales necesidades 
que existen en esta región del 
Totonacapan.

Señaló que esta visita es parte 
de la gira de trabajo que está 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Programa Sembrando 
Vida,  cosechará frutos  
este 2023 y sobre todo se 

irá consolidando el trabajo que 
se ha realizado desde el inicio 
de su operación, además de 
que se  buscará incrementar 
la cantidad de productos 
sembrados de manera 
orgánica, sin químicos, lo 
que le da un  mayor valor y es 
más  apreciado en el mercado 
nacional e internacional.

En la comunidad de 
la  Reforma, se realizó una 
evaluación del programa 
Sembrando Vida, donde se 
contó con la presencia del 
subsecretario de Inclusión 
Productiva y Desarrollo Rural, 
Raúl Paulín Hernández, 
acompañado por el delegado 
del Bienestar, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara.

El subsecretario de 
Inclusión Productiva y 
Desarrollo Rural,  mencionó  
que en el tema de producción 
de vainilla,  cada año se 
incrementa una tonelada  y 
para el 2025 se triplicará el 
volumen de este aromático en  
Veracruz,  el cual se produce 
de manera orgánica, sin uso 
de químicos, lo que otorga 
un valor agregado a su venta 

en el mercado y amplía su 
comercialización.

Paulín Hernández agregó 
que en Veracruz hay cerca 
de mil 700 sembradores 
que forman parte de la 
producción de vainilla, 
dentro de los cuales 150 se 
asociaron para la formación 
de una cooperativa que les 
permitirá comercializar 
a mejor precio y mejor la 
calidad del producto.

Explicó  que Sembrando 
Vida destinará más recursos 
para fortalecer los proyectos 
organizativos,  todas estas 
acciones van encaminadas 
a beneficiar de manera 
directa a los productores, a 

las familias campesinas y 
con ello eliminar de manera 
paulatina la participación 
de intermediarios en la 
comercialización de este 
producto.

Destacó que tan solo en la 
región de Papantla el Programa 
Sembrando Vida cuenta 
con 20 mil beneficiarios 
que mensualmente recibían 
cinco mil pesos de apoyo y a 
partir del 2023 este beneficio 
del Gobierno de México, a 
través Bienestar se pone en 
sus manos seis  mil pesos, lo 
que implica una inversión 
mensual de 120 millones 
de pesos y anual de mil 400 
millones de pesos.

Por su parte, el delegado 
del Bienestar, Manuel Huerta, 
señaló que el Programa 
Sembrando Vida, r entró a 
una fase de cosecha de los 
procesos organizativos de 
las comunidades, “como en 
el caso de Uxpanapa donde 
se formó una cooperativa 
de hule que ha permitido 
revalorar el producto de 4 a 42 
pesos”, es un ejemplo que se 
va a repetir en todo el Estado 
beneficiando a las familias 
campesinas que poco a poco 
van mejorando su economía y 
bienestar”, subrayó.

Finalmente, el delegado 
de Bienestar expuso que 
la iniciativa del Gobierno 

Federal es para aumentar la 
elaboración de productos 
orgánicos y tiene como 
objetivo otorgar estímulos 

para que los sembradores 
generen valor agregado al 
mejorar los métodos de 
sembrado.

política estatal de la cual es 
presidente, tiene más de dos 
décadas que surgió y a través de 
ella, ha apoyado al programa 
Veracruzano Inocente, 
lamentablemente en la cárcel 
hay un número considerable 
de presos indígenas que no 
tienen como defenderse y están 
dentro por delitos menores. 

Yunes Landa, explicó que 
también se está apoyando a los 
veracruzanos para promover 
amparos en el tema del 
programa del canje de placas, 
pues el emplacamiento de 

las unidades no tiene razón 
jurídica, lo que se busca es que 
los automovilistas no sean 
detenidos por falta de pago 
y por no tener sus papeles en 
regla.

Apuntó que es importante 
recordar que los programas 
sociales fueron iniciados 
durante los periodos de  
gobierno del Partido 
Revolucionario Institucional, 
sin embargo, han sufrido 
diversas modificaciones a lo 
largo de los años y han sido 
modificados.

realizando en los municipios 
más grandes y  para tener un 
acercamiento más directo con 
los ciudadanos y  así conocer las 
necesidades y problemáticas de 
cada uno de ellos.

Ante los representantes de 
los medios de comunicación, 
reconoció que existen muchos 
problemas sociales, como falta 
de   seguridad, empleo, pobreza, 
por lo que es importante  
proponer  una solución a estas 
malas prácticas que aquejan a 
los veracruzanos.

Dijo que la asociación 

la calle  Lázaro Cárdenas de 
la mencionada comunidad, 
donde los vecinos recibieron 
al munícipe, Paulino Salinas, 
a su esposa  y presidenta del 
DIF Municipal, Viridiana 
Pérez Patiño,  síndica y el 
regidor primero, quienes 
entregaron la rehabilitación  
por sustitución y tomas 
domiciliarias de agua, en su  
primera etapa. 

En su mensaje, el 
presidente municipal, Paulino 
Salinas, dijo que se están 
atendiendo las necesidades 
más urgentes y que  benefician 
a toda la comunidad, “nos 
comprometimos a trabajar 
y con hechos lo estamos 
demostrando”, expresó.

Por su parte, la suplente 
del presidente del comité 
de obra, María Guadalupe 

Salvador Montes, agradeció 
al alcalde Paulino Salinas, el 
beneficio para las 217 familias 
que salieron beneficiadas, 
esperando que con  el  
ejercicio de este año se le dé 
continuidad para que toda 
la población goce del vital 
líquido en sus viviendas. 

El  subagente municipal, 
Arquímedes Guerrero Pérez,  
expresó su gratitud al edil 

por atender la demanda de la 
gente, ya que administración 

anteriores solo les dieron 
engaños.

Escuela de niños Voladores 
Tutunaku que está integrada 
dentro del Centro de las Artes 
Indígenas, tienen programada 
la Ceremonia de Corte, 
Arrastre y Sembrado de Palo 
Volador  para el próximo  21 
de enero partir de las 8:00  de 
la mañana.

Dicha ceremonia dará 
inicio con  corte del palo 
volador  en la comunidad de 

Chote Coatzintla (Km 9) y será 
sembrado en la escuela Casa/
Escuela de la comunidad de 
Ojital Viejo de Papantla.

Los integrantes del 
Consejo de Voladores, 
mencionaron que  la 
finalidad de promover el 
reconocimiento, valoración y 
preservación del Patrimonio 
Cultural que constituye y 
expresa la Ceremonia Ritual 

de los Voladores.
Así mismo se procura la 

continuidad de su trasmisión, 
la divulgación de sus valores 
universales y la diversidad 
cultural de México y el 
mundo, dirigiendo estás 
prácticas a las nuevas 
generaciones.

Cabe mencionar que 
dicha ceremonia tiene 
distintas etapas, que inician 

con la selección del árbol que 
será cortado, por ello, algunos 
Voladores en el bosque, 
dirigidos por el guía espiritual, 
buscan el árbol más grande y 
fuerte, presentan una ofrenda 
de aguardiente, tabaco, velas y 
flores ante una máscara que 
representa a Kiwikgolo, el 
dueño del Monte y le piden 
perdón por sacrificar a un 
miembro de su naturaleza.
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"Estaría encantado si me lo proponen" 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México       

La Liga Nacional de 
Futbol Americano 
(NFL) anunció a los 

cinco equipos que jugarán en 
los Partidos Internacionales 
de 2023.

Los Bills de Buffalo, 
Titanes de Tennessee, 
Jaguares de Jacksonville, Jefes 
de Kansas City y Patriotas 
de Nueva Inglaterra fueron 
las franquicias elegidas 
para ceder un partido como 
local y celebrar encuentros 
de la Serie Internacional 
de la NFL para la próxima 
campaña, que iniciará en 
septiembre de 2023.

Las renovaciones del 
Azteca, con motivos de la 
Copa del Mundo de 2026, 
fue lo que determinó esta 
decisión de dejar fuera 
a México del calendario 
internacional, por lo menos, 
para este año.

“México juega un 
papel fundamental en la 
estrategia de crecimiento 
internacional de la NFL, con 
su apasionada y creciente 
base de aficionados. 
Mantendremos ese 
compromiso durante todo el 
año con nuestros increíbles 
fanáticos mexicanos y 
esperamos futuros juegos 
en México”, explicó Peter 
O'Reilly, vicepresidente 
ejecutivo de la NFL, Club 
Business, Major Events & 
International.

Esto abre la puerta para 
un regreso de la NFL al 
Estadio Azteca para 2024, 
aunque todo dependerá de 
los avances que se tengan en 
el emblemático inmueble.

Los partidos en Reino 
Unido y Alemania

El Tottenham Hotspur 
Stadium de Londres fungirá 
como casa de los Bills y 
los Titans, en tanto los 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México 

El lunes 23 de enero 
la grama del Club de 
Golf México se llenará 

de jugadores que tienen 
como objetivo apoyar a las 
nuevas generaciones de 
golfistas mexicanas que 
sueñan con formar parte de 
la LPGA Tour.

En una evolución de 
IGPM, Xuntas pretende ser 
la base para que golfistas 
profesionales, amateurs 
y colegiales sigan el 
desarrollo de su carrera 
con un acompañamiento 
no sólo físico, también 
psicológico y orientativo.

“Esta asociación nació 
por dos señoras enamoradas 
del deporte, pero para 
nosotros es un placer dar 
continuidad a ese trabajo, 

Ricardo Ferretti, director técnico que actualmente 
está sin equipo, se dijo "dispuesto" de tomar las 
riendas de la selección mexicana, luego de que años 

atrás rechazó la propuesta por otros compromisos.
El Tuca tuvo un interinato al frente del Tri en el que 

consiguió el boleto a la Copa Confederaciones de Rusia 
2017, al vencer a Estados Unidos en la Copa Concacaf, por 
lo que hay un buen antecedente al respecto. 

En entrevista para ESPN, el entrenador de origen 
brasileño señaló que si le proponen volver al cuadro azteca 
estaría encantado de negociar y llegar a un acuerdo para 
asumir el puesto. 

"Yo estoy dispuesto. Durante años fui el entrenador que 
la gente más quería, que yo fuera el técnico nacional. Por 
tener contrato con un equipo, Tigres, siempre lo rechacé. 

Ahora no tengo equipo, no tengo contrato con nadie. Y si 
me lo proponen estaría encantado y ponernos de acuerdo", 
explicó sobre la posibilidad de ser el estratega nacional. 

El último club que dirigió fue Bravos de Juárez luego de 
cerrar una época dorada en Tigres, donde se convirtió en 
leyenda de la Liga MX. Del mismo modo, Ferretti aseguró 
que está consciente que también debe convencer a los 
dueños del futbol mexicano para ocupar el cargo.

"Porque no solo es ponerse de acuerdo con la Federación 
Mexicana de Futbol (FMF). Hay que ponerse de acuerdo 
con los clubes, los dueños y no dueños. Es una tarea de veras 
importante y la gente no lo ve", explicó. 

"Espero que ahorita pudiera tener ese apoyo. Antes yo 
tenía una posibilidad, pero yo tenía un contrato con Tigres 
y a mí siempre me gusta cumplir con mis contratos", agregó.

El histórico entrenador de la Liga MX no tiene equipo actualmente  
y se apunta como una opción viable de la selección mexicana

México 
se queda 
sin juego 
de NFL 

para 2023

Presentan torneo Xuntas con causa 

Jaguars continuarán con 
su compromiso de celebrar 
encuentros en Reino Unido 
al hacerlo en el Wembley 
Stadium. Por su parte, Chiefs 
y Patriots tendrán el honor 
de celebrar partidos en 
Alemania, aunque todavía 
no se confirma si ambos 
lo harán en Múnich y 
Frankfurt o si solo en una 
de estas dos ciudades que 
forman parte del convenio.

Kansas City y Nueva 
Inglaterra son parte del 
programa International 
Home Marketing Area 
(IHMA) de la NFL, los 
cuales cuentan con derechos 
de comercialización 
internacional en Alemania, 
por lo que fueron 
seleccionados para este 
honor.

No será sino hasta que 
se anuncie el calendario 
completo de 2023 que se 
conozcan detalles de los 
rivales que enfrentarán, días 
exactos y horarios.

“Hacer crecer a la 
Liga y a nuestro deporte 
a nivel internacional es 
una prioridad estratégica 
importante para la NFL, y 
estamos entusiasmados de 
volver a jugar cinco partidos 
fuera de los Estados Unidos 
en 2023”, agregó O’Reilly.

“Sabemos lo importante 
que son los juegos de 
temporada regular 
en vivo para nuestros 
apasionados fanáticos 
globales y agradecemos 
a nuestros clubes por su 
fuerte compromiso a largo 
plazo con esta importante 
iniciativa. El interés en 
nuestro juego a nivel  
mundial está en su punto más 
alto, y esperamos regresar  
al Reino Unido y a Alemania 
en 2023 con algunos 
de los clubes y estrellas 
más emblemáticos de la  
NFL”.

“Tuca” Ferretti 
disponible 
para dirigir  

al Tri 

hacerlo integral y crecer. 
Xuntas será el apoyo de 
muchas golfistas que llegan 
a este mundo y nuestra  
labor será darles las 
herramientas que necesitan 
para que se desarrollen”, 
dijo Lorena Ochoa, ex 
número uno del mundo de 
la LPGA y gran motor de 
este proyecto.

Junto a Liliana Álvarez, 
directora de Xuntas, y 
con Fernando Lemmer 
Meyer, de la Federación 
Mexicana de Golf, Lorena 
y el resto del equipo de 
esta asociación realizarán 
el torneo anual con el 
que recaudará fondos que 
inyecten flujo a los nuevos 
proyectos ya que ahora 
se buscará apoyar a poco 
más de 300 golfistas, entre 
principiantes, colegiales, 
amateurs y profesionales.

Este lunes para el  
torneo se espera la 
participación de Ana 
Gabriela Guevara, titular 
de la CONADE, junto a 
Gaby López y María Fassi – 
las dos actuales miembros 
tricolores de la LPGA – 
así como Isabella Fierro, 
Violeta Retamosa, entre 
otras así como personajes 
ligados al espectáculo, 
deportes y negocios.

“Con Xuntas estamos 
creando una comunidad, 
más allá de las profesionales. 
Estamos haciendo una 
pirámide en donde las 
profesionales están en 
contacto con las amateur y 
con las niñas. Tiene muchos 
cambios a lo que habíamos 
estado haciendo. Todo por 
el bien y el crecimiento 
de este hermoso deporte”, 
agrego Liliana Álvarez.
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

La novena de las 
Wonders  se 
encuentran en lo más 

alto del standing dentro de 
la liga municipal femenil 
de softbol de Poza Rica 
al contar con un total de 
seis victorias en sus siete 
encuentros jugados por 
un empate en la actual 
temporada.

En el segundo peldaño 
de la tabla general se 
encuentran las Monarcas 
con siete partidos jugados, 
cinco victorias y un total 
de dos derrotas, el tercer 
puesto es de Sotelo, con 
siete encuentros jugados, 
también cinco victorias y 
dos derrotas en sus salidas 
al diamante.

Las Titanes se mantienen 
en el cuarto lugar del torneo 
con siete partidos en su 
andar, cuatro victorias y dos 
encuentros perdidos, con 
un encuentro empatado, 
las Renegadas cuentan con 
siete partidos jugados, dos 
encuentros ganados y cinco 
derrotas.

Mientras que en la parte 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA “SUPERACION POZA RICA” 
TEMPORADA 2023 
SÁBADO 21 DE ENERO DE 2023 
JORNADA 2 
TEMPORADA 2023 
SEGUNDA DIVISIÓN “A” 
LUZ ADRIANA ACOSTA /SERGIO LORENZO QUIROZ CRUZ 
SAHOP 
14:00 ALEXIME ALMORA VS COL. 27 DE SEPTIEMBRE 
LA FLORIDA 
14:00 RAPT DREAMS VS. TECOS LAZ CAR 
PETROMEX 
14:00 COL. PETROMEX VS. NECAXA MAC 
 
SEGUNDA DIVISIÓN B-1 
ELIZABETH ANASTACIO / EZEQUIEL “CHEKE” MARÍN 
ALEMÁN DE 52 
14:00 BRAVAS INDEPENDENCIA VS. PIONERAS PETROMEX 
EL CHOTE 
14:00 DEPVO. DOÑA PAZ VS. PALMA SOLA 
PROFE. ANTONIO DE LA TORRE 
14:00 ATL. ESCAMILLA VS DEPVO. CALDERÓN 
SUSPENDIDO 
CASA BLANCA STA EMILIA VS. CHIKS INDEPENDENCIA 
 
SEGUNDA DIVISIÓN B-2 
HEIDI SOTO/ MAGUNDO SOTO MONTIEL 
LOS SAUCES 
14:00 CHICAS SAUCES UDG VS.JURIDICAS LT 
PEPE SOTO 
14:00 GRANJAS WUCARS VS COL. MORELOS 
ALEMÁN DE COATZINTLA 
14:00 ATLÉTICO COATZINTLA VS CHIKS LA BOMBA 
IGNACIO DE LA LLAVE 
14:00 DEPVO. REYES POLLERIA ROSSY VS. CONTRERAS LIBERTADORAS 
FRACC. KEHOE 
14:00 CASA BLANCA FC AGUSTIN LARA VS DEPVO. LA LAJA 
MARCELO GUZMÁN (ADEL) 
14:00 CHICAS REBEL VS ABARROTES ROSSY MORELOS 
DESCANSAN: DELFINES DE CORAZÓN 
 
SEGUNDA DIVISIÓN B-3 
LIZBETH LÓPEZ 
DELIO SÁNCHEZ 
14:00 DEPVO. ZAVALA VS. KILÓMETRO 6 
ESTADIO MPAL. “18 DE MARZO” 
14:00 POZO 10-27 VS. DEPVO. DIAZ 
EL VOLCÁN 
14:00 EL COMPETIDOR STA. EMILIA VS. TUZAS FC 
DR. ENRIQUE SÁNCHEZ 
14:00 ALISSON FC VS GUERRERAS 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El plantel de 
Deportivo Doña Paz 
se llevó la victoria 

en su encuentro amistoso 
como local en el campo 
deportivo Ignacio de la 
Llave de esta ciudad ante 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Los Petroleros de Poza 
Rica con su victoria ante 
el Atlético Boca del Rio y 

la derrota del Orgullo SurTam, 
resultados que se combinarían 
para llevar una vez más al 
plantel petrolero a lo más alto 
del grupo 9 de la Liga TDP 
MX y de la Zona “B” en esta 
temporada 2022-2023.

Petroleros de Poza 
Rica cuenta con un total 
de 38 puntos en el grupo 9 
consiguiendo colocarse en 
lo más alto de este sector, 
seguido muy de cerca por el 
plantel del Orgullo SurTam 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Las Delfines de Corazón 
se metieron al campo 
deportivo Marcelo 

Guzmán de Poza Rica 
para encarar su encuentro 
correspondiente a la jornada 
uno del torneo de la categoría 
segunda división B en la liga 
de futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica sacando 
un empate 1-1 ante Chicas 
Rebel.

Ambos equipos enviaron 
a sus mejores jugadoras para 
el terreno de juego, esperando 
conseguir el resultado 
favorable en este inicio del 
torneo, pero sin duda alguna, 
ambos cuadros se terminarían 
por anular en la gran mayoría 

mientras que el segundo 
tanto de esta escuadra llegó 
en los botines de la jugadora 
Nohemí Hernández, 
mientras que el cuadro de 
las Chikas Independencia 
descontó con gol de Mariela 
Martínez.

Ambos cuadros 
buscarían la portería rival 

en los minutos restantes,  
pero sin poder llegar 
a anotar en este duelo, 
manteniéndose el marcador 
antes mencionado de 2-1 
y cerrando con esto su 
preparación de cara a su 
primer encuentro oficial 
en esta nueva temporada 
del futbol femenil.

las Chikas Independencia 
con marcador final de 
2-1 en tremendo duelo 
correspondiente a la 
liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica.

Paulina Duran abrió el 
marcador a favor del cuadro 
de Deportivo Doña Paz, 

que se encuentra con 36 tras 
su descalabro del pasado fin de 
semana, en el tercer lugar está 
el equipo de los Sultanes de 
Tamazunchale con 23 puntos.

El cuarto lugar es para el 
equipo de Atlético Boca del 
Rio con 22 puntos, el quinto 
peldaño lo tiene el equipo de 
los Bucaneros de Matamoros 
con 21 puntos, siendo el 
Atlante Papanes de Papantla 
quienes ocupan el sexto lugar 
con un total de 21 unidades 
cosechadas.

Dentro de la clasificación 
de la Zona “B”, los Petroleros 
de Poza Rica son líderes con 
38 puntos, el segundo lugar es 
para Diablos Tesistán FC con 

29 puntos, el tercer lugar lo 
tiene Orgullo Surtam con 36 
unidades, el cuarto lugar es 
de Club Deportivo Tepatitlán 

de Morelos con 28 puntos, 
mientras que el quinto 
lugar es de Aves Blancas 
con 28 puntos.

del tiempo reglamentario.
Delfines de Corazón fue 

quien abrió el marcador en el 
segundo tiempo del partido 
con anotación de Tamara 
López al minuto 55 del tiempo 
regular, mientras que cinco 
minutos después, Yolanda 
Cansino sería quien se hizo 
presente en el marcador a 
favor de las Chicas Rebel para 
empatar los números 1-1.

Estos cuadros buscaron 
con buenas llegadas a 
velocidad el desempate en 
el marcador en los últimos 
minutos del partido, pero el gol 
no llegaría, manteniéndose el 
marcador antes mencionado 
y obteniendo un punto para 
cada uno en este inicio del 
torneo femenil de futbol en 
Poza Rica.

baja de la tabla general 
en esta liga municipal de 

softbol femenil de Poza Rica 
se encuentran las Chabelitas 

con siete partidos jugados, 
una victoria y seis derrotas, 

cerrando con el Deportivo 
Rony con seis encuentros 

jugados e igual número de 
derrotas.
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Murió David Crosby, legendario 
guitarrista de The Byrds y CSNY

 

Regresa a los escenarios 
RBD con la gira  

“Soy Rebelde Tour“

AGENCIAS 
Ciudad de México 

RBD, la reconocida 
m u n d i a l m e n t e 
banda nacida de 

la telenovela mexicana 
“Rebelde“, anunció este 
jueves ante decenas de 
miles de seguidores 
congregados en estadios 
de varias partes del mundo 
que emprenderá la gira 
“Soy Rebelde Tour“.

Con esta gira, 
producida por T6H 
Entertainment y Live 
Nation, celebrarán 20 años 
de música en 26 ciudades 
de Estados Unidos, 
México y Brasil, en los que 
se esperan 700 mil fans.

La venta de boletos 
iniciará el 27 de enero a 
las 10:00 h (15:00 h GMT) 
simultáneamente en los 
tres países.

La primera fecha de 
la gira, 25 de agosto, será 
muy especial, ya que se 
tendrá lugar en el estadio 
Sun Bowl de El Paso, 
Texas, en la frontera 
entre Estados Unidos y 
México, un recinto de 40 

AGENCIAS 
Estados Unidos 

David Crosby, influyente 
músico de las décadas 
de 1960 y 1970, murió 

a los 81 años, confirmaron este 
jueves medios estadounidenses.

Variety informó primero 
citando a la esposa del cantante, 
Jan Dance, que dijo que 
Crosby murió tras "una larga 
enfermedad". Más tarde, la  
revista Rolling Stone citó a una 
fuente cercana al músico para 
confirmar su muerte.

"Aunque ya no está aquí 
con nosotros, su humanidad 
y su alma bondadosa seguirán 
guiándonos e inspirándonos. 
Su legado seguirá vivo a través 
de su legendaria música", señala 
el comunicado de su esposa.

"Paz, amor y armonía a todos 
los que conocieron a David 
y a aquellos a los que tocó. Le 
echaremos mucho de menos", 
expresó.

Crosby creó un estilo folk-
rock distintivo de Estados 
Unidos con los Byrds y más 
tarde con Crosby, Stills, Nash & 
Young (CSNY).

El dos veces miembro del 
Salón de la Fama del Rock n' 
Roll siguió siendo un artista 
prolífico durante toda su vida.

A lo largo de seis décadas 
en la industria de la música, 
el vocalista, guitarrista y 
compositor creó una rica 

mil espectadores en el que 
buscan que se refleje la unión 
de culturas que simbolizó 
RBD.

El grupo también se 
presentará en enormes 
estadios en ciudades como 
Dallas, Houston, Chicago 
y Los Ángeles, así como en 
recintos icónicos tales como 
el Madison Square Garden 
de Nueva York, el Grand 
Garden Arena de Las Vegas.

En México lo harán 
en el emblemático Foro 
Sol de Ciudad de México, 
mientras que en Brasil en el 
Allianz Parque de São Paulo 
y el Estádio Nilton Santos 
Engenhão de Río de Janeiro.

La gira terminará el 1 de 
diciembre en el la Ciudad de 
México.

A RBD se le deben 
éxitos como “Rebelde”, 
“Solo quédate en silencio”, 
“Sálvame”, “Enséñame”, 
“Una canción”, “Fuego”, “Ser 
o parecer”, “Tu amor”, “Qué 
hay detrás”, “Inalcanzable”, 
“Tras de mí”, “Y no puedo 
olvidarte”, “Para olvidarte de 
mí” o “Adiós”.

Todo comenzó cuando en 
2002 vio la luz la telenovela 

juvenil argentina “Rebelde 
Way”, creada por Cris 
Morena. Junto a ella, sus 
protagonistas formaron 
el grupo musical Erreway. 
Tanto la serie, que se 
emitió en 2003, como el 
grupo tuvieron bastante 
éxito internacional, lo que 
desembocó en que otros 
países hicieran sus propias 
versiones y remakes.

Y hubo una de ellas que 
destacó por encima de los 
demás y que incluso superó 
en fama a la serie original. 
Se trata de la adaptación 
mexicana, “Rebelde”. Tanto la 
serie como el grupo musical 
al que dio lugar, “RBD”, 
cosecharon tal popularidad 

que se convirtieron en 
un fenómeno de masas 
internacional.

La telenovela estaba 
protagonizada por los 
actores Anahí Puente, 
Dulce María Espinosa, 
Maite Perroni, Christopher 
von Uckermann, Alfonso 
“Poncho” Herrera y 
Christian Chávez, quienes 
eran a su vez los integrantes 
de la formación musical.

El grupo RBD consiguió 
vender más de 15 millones 
de discos en todo el mundo, 
y recaudaron más de 72 
millones y medio de dólares 
en sus giras, con las que 
visitaron 23 países y 116 
ciudades.

Estuvieron en activo de 
2004 a 2008, lanzando su 
último álbum de estudio 
en 2009. En total, estos 
fueron sus discos de estudio: 
“Rebelde” (2004), “Nuestro 
amor” (2005), “Celestial” 
(2006), “Rebels” (2006), 
“Empezar desde cero” (2007), 
“Para olvidarte de mí” (2009).

Después, en 2020, un 
concierto virtual, “Ser o 
parecer”, reunió de nuevo a 
algunos de los integrantes: 
Anahí, Christopher, Maite y 
Christian. Vendieron cerca 
de 300 mil entradas para 
el evento. Ese mismo año 
lanzaron el sencillo “Siempre 
he estado aquí” y la versión 
en directo de “Sálvame”.

Aquel regreso puntual 
dejó clara una cosa: los 
fans de “Rebelde” no  
solo no se habían 
olvidado del grupo, sino 
que seguían esperando 
más de ellos. Y por eso 
ahora, a finales de 2022, 
han anunciado que RBD 
volverá a los escenarios en 
2023.

Fue el pasado 19 de 
diciembre cuando la 
imagen de perfil de todos 
ellos pasó a ser el logo de 
la banda, anunciándose 
después el evento “Soy 
Rebelde World Tour”, una 
gira mundial que traerá 
de vuelta a RBD a los 
escenarios.

variedad de baladas y de 
punzantes canciones.

Era conocido tanto por 
sus afinaciones alternativas 
de guitarra, sus exuberantes 
armonías y sus letras abstractas 
como por su activismo pacifista, 
su honestidad brutal y una 
forma de vida temeraria.

Lamentan la muerte de 
David Crosby

No tardaron en llover los 
homenajes al músico conocido 
por su prominente bigote.

"No sé qué decir, salvo que 
me rompe el corazón oír lo de 
David Crosby", tuiteó Brian 
Wilson, una leyenda musical 

y cofundador de los célebres 
Beach Boys.

"David era un talento 
increíble (...) un gran cantante 
y compositor. Y una persona 
maravillosa", resaltó.

El rockero Jason Isbell se 
sumó al mensaje: "Agradecido 
por el tiempo que pasamos con 

David Crosby. Lo extrañaremos 
mucho".

Graham Nash expresó en 
Facebook su "profunda tristeza" 
por la muerte de Crosby, sin 
ocultar la "relación volátil" entre 
ambos hombres.

"Pero lo que siempre 
significó más para David y 

para mí fue la pura alegría de 
la música que hicimos juntos, 
el sonido que descubrimos y la 
profunda amistad compartida 
durante todos estos años", dijo.

Crosby "no tenía miedo de 
la vida, ni de la música", destacó.

Como señaló Variety, el 
anuncio de la muerte de Crosby 
es más bien una sorpresa, pues 
su cuenta de Twitter seguía 
activa el miércoles.

¿Quién fue David Crosby?
Crosby nació en California 

el 14 de agosto de 1941, de 
padres descendientes de 
familias numerosas de Nueva 
York, con una madre ama de 
casa y un padre vinculado al 
cine, coronado con un Oscar a 
la mejor fotografía.

Antes de cumplir 25 años, 
en plena década de los 60 en 
Los Angeles, fue uno de los 
fundadores de The Byrds, un 
célebre grupo que mezclaba el 
popular rock británico con folk 
tradicional estadounidense.

En 1967 y 1968, abandonó 
a los Byrds por diferencias, se 
encontró con Stephen Stills, 
de los Buffalo Spingfields, y 
Graham Nash, de los Hollies, en 
la casa de Joni Mitchell, leyenda 
del folk y durante un tiempo su 
novia. Nace entonces Crosby, 
Stills y Nash.

Al grupo se une de vez en 
cuando el canadiense Neil 
Young, conformando CSNY.
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Ángela Aguilar 
alza la voz tras 

ataque cibernético

El escritor peruano Gustavo Rodríguez 
gana el Premio Alfaguara de Novela 2023

Sindicato de Actores de EU considera 
“errónea” y «sin fundamento» la 

acusación a Alec Baldwin
AGENCIAS  
Ciudad de México 

El Sindicato de Actores 
de Estados Unidos 
(SAG-Aftra) consideró 

este jueves que los cargos de 
homicidio involuntario contra 
Alec Baldwin, por la muerte 
de la directora de fotografía 
Halyna Hutchins durante el 
rodaje de ‘Rust‘, responden a 
una decisión “errónea” y “sin 
fundamento”.

«La afirmación de la 
fiscal de que un actor tiene 
el deber de garantizar  
el funcionamiento correcto de 
un arma de fuego en un plató de 
producción es errónea y carece 
de fundamento“, argumenta 
un comunicado emitido por la 
organización.

La responsabilidad de 

AGENCIAS  
Madrid, España

El escritor peruano 
Gustavo Rodríguez 
fue galardonado con el 

Premio Alfaguara de novela 
2023, dotado con 175 mil 
dólares, por “Cien Cuyes“, 
una obra tragicómica en 
la que aborda de forma 
conmovedora, según el 
jurado, la longevidad de 
la sociedad actual y la 
hostilidad hacia la gente 
mayor.

El premio ha sido dado 
a conocer en Madrid tras 
la reunión del jurado, 
presidido por la escritora 
argentina Claudia Piñeiro, 
que ha destacado que 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

La cantante mexicana 
Ángela Aguilar 
acudió a su cuenta 

de Instagram para 
levantar la voz en contra 
del acoso cibernético 
sufrido durante el pasado 
miércoles 18 de enero. 

La intérprete lanzó 
un mensaje en una 
publicación en donde 
mencionó que lo hace por 
todas aquellas personas 
que han sufrido de acoso 
cibernético. 

“Se han estado 
compartiendo imágenes 
falsas y fotomontajes de 
mí. Qué triste ver tanto 
esfuerzo para agredir y 
desprestigiar el trabajo de 

las mujeres. Suelo quedarme 
callada porque prefiero 
expresar mi corazón con 
lo que hace latir, la música. 
Pero hoy, levanto la voz y 
uso mi plataforma y eco, 
no solamente por mí, sino 
por todas las mujeres y 
personxs que han sufrido 
acoso cibernético”, escribió 
Angela.

Asimismo, mencionó 
que será su equipo legal 
quien se encargue de la 
situación de ahora en 
adelante. 

“Gracias a todxs por tanto 
amor y cariño siempre. 
Recuerden siempre alzar la 
voz y que nadie nos apague 
nunca. Juntxs somos más 
conciencia. Dejaré que mi 
equipo legal se encargue de 
ahora en adelante”, finalizó.

Gustavo Rodríguez (Lima, 
1968) refleja “uno de 
los grandes conflictos 
de nuestro tiempo”, una 
“paradoja” que el autor 
“aborda con destreza y 
humor” en un libro cuyos 
protagonistas “cuidan, son 
cuidados y defienden la 
dignidad hasta sus últimas 
consecuencias”.

En esta convocatoria del 
Premio Alfaguara se han 
recibido 706 manuscritos, 
de los cuales 296 han sido 
remitidos desde España, 
112 desde Argentina, 99 
desde México, 81 desde 
Colombia, 43 desde Estados 
Unidos, 28 desde Chile, 
27 desde Perú y 20 desde 
Uruguay.

utilizar armas de fuego en un 
set de grabación debe recaer 
en expertos y no en el propio 
intérprete, por lo que la muerte 
de Hutchins no sería fruto 
de “un acto criminal ni una 
dejación de funciones” por 
parte de Baldwin, según esta 
institución que representa a 
160 mil profesionales de cine y 
radio.

“Toda persona a la que se le 
entregue un arma de fuego en 
un plató debe recibir formación 
y orientación sobre su manejo 
y su uso seguro”, continúa el 
comunicado.

El texto llega como 
respuesta a la decisión de este 
jueves de la fiscal del Primer 
Distrito Judicial del estado de 
Nuevo México (EE.UU.), Mary 
Carmack-Altwies, de imputar 
cargos penales por homicidio 

involuntario contra Baldwin y 
contra la armera y encargada 
del protocolo de seguridad  
de ‘Rust‘, Hannah Gutiérrez 
Reed.

Baldwin, que también se 
desempeñaba como productor 
del filme, podría enfrentarse 
a un juicio por la vía penal a 
menos que alcance un acuerdo 
con la fiscalía.

Carmack-Altwies anunció 
los cargos tras meses de 
especulaciones acerca de 
la implicación en el suceso 
por parte de Baldwin, quien 
accionó un arma de atrezzo 
que contenía munición r 
eal, cuando este tipo de balas 
están prohibidas en los rodajes.

Hutchins recibió un 
disparo en el pecho y el 
director de la película, Joel 
Souza, también resultó herido 

cuando ensayaban una escena 
con Baldwin en el condado de 
Santa Fe (Nuevo México) el 21 
de octubre de 2021.

Baldwin -conocido por 
cintas como “Pearl Harbor“- 
ha defendido su inocencia 
en diferentes entrevistas con 

medios de comunicación 
alegando que la responsabilidad 
de velar por la seguridad de 
las armas en “Rust” estaba 
asignada a Gutiérrez Reed, que 
nunca apretó el gatillo, y que el 
arma se detonó porque tenía 
algún defecto.

Una versión que contradice 
un informe de agosto en el 
que diferentes analistas del 
FBI afirma que la pistola fue 
probada y funcionaba con 
normalidad y que para que 
se disparase, había que haber 
tirado del gatillo.



Pipa con ácido se vuelca 
en Gutiérrez Zamora

Intentan atropellar a embarazada 
y sufre amenaza de aborto

ARTURO ESPINOZA 
Gutiérrez Zamora, Veracruz   

Una pipa cargada con 
ácido corrosivo se 
volcó en la carretera 

Poza Rica-Veracruz, a 
la altura de la localidad  
Felipe Carrillo Puerto, 
municipio de Gutiérrez 
Zamora.

El accidente se registró 
la madrugada de este jueves, 
cuando automovilistas  
que circulaban sobre 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz  

Con amenaza de 
aborto una joven 
embarazada fue 

canalizada al Hospital 
Civil Emilio Alcázar para 
su atención médica, es de 
mencionar que según se 
informó uno de sus vecinos 
intentó atropellarla.

Fuentes policiales dan 
a conocer que estos hechos 
se registraron en la calle 
privada de Mónaco, del 
Infonavit Valle Alto, de 
esta localidad.

La asesinan 
y entierran 
en su casa 

En San Andrés Tuxtla 
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ARTURO ESPINOZA 
San Andrés Tuxtla, Veracruz 

Una mujer de 30  
años de edad fue 
asesinada y sepultada 

dentro de su casa, en la 
colonia Ampliación Belén 
Grande, municipio de  
San Andrés Tuxtla; sus 
asesinos la cubrieron con 
cemento.

El hallazgo del cuerpo 
fue confirmado este jueves, 
cuando personal de la 
Fiscalía Regional tomó 

conocimiento del hallazgo 
del cuerpo de una mujer de 
nombre Ady Elidet, de 30 años 
de edad.

La fuente señaló que el 
pasado día lunes se reportó 
la desaparición de la mujer, 
quien tenía su domicilio en la 
calle Matamoros, de la colonia 
Tetila.

Tras ahondar en las 
investigaciones se logró la 
detención de un sujeto, el 
cual habría confesado que la 
mujer se encontraba muerta 
y sepultada en una fosa 

clandestina en el mencionado 
inmueble.

De igual forma se supo que 
los asesinos tras sepultarla, le 
vaciaron encima concreto a 
la fosa con el fin de evitar los 
olores fétidos.

Y fue este día jueves, cuando 
se logró recuperar el cuerpo 
de la mujer, para después ser 
trasladado al Servicio Médico 
Forense.

Hasta el momento se 
desconocen las causas por las 
cuales los asesinos le quitaron 
la vida a la agraviada.

la citada carretera se 
percataron que un pesado 
vehículo había volcado.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo a 
personal de la Guardia 
Nacional, Protección Civil 
Estatal, y del cuerpo de 
Bomberos Voluntarios de 
Papantla.

La fuente indicó que 
la pipa se encontraba a un 
costado de la mencionada 

carretera, misma 
transportaba ácido nítrico, 
el cual es considerado 
corrosivo, por lo que se 
estableció un perímetro 
de seguridad de 50 m 
alrededor.

Personal de diversas 
corporaciones se 
encargaron de realizar el 
drenado del contenido y el 
manejo del mismo.

En cuanto al chofer 
se indicó que éste sufrió 
algunas lesiones leves.

U n i f o r m a d o s 
dieron a conocer que la 
agraviada fue identificada 
únicamente como W.S.G.T., 
de 19 años, con 3 meses 
de embarazo, y según los 
informes tuvo síntomas de 
aborto por lo que tuvo que 
ser hospitalizada.

Trascendió que la joven 
sostuvo una discusión con 
uno de sus vecinos y éste le 
habría echado la camioneta 
encima con intenciones de 
atropellarla y debido a esta 
impresión la jovencita tuve 
una crisis nerviosa y a la 
postre síntomas de aborto.

Paramédicos de Cruz 
Ámbar acudieron al lugar 
de la emergencia al igual 
que elementos de la Policía 
Municipal y Marina, los 
primeros para auxiliar a la 
joven y los segundos, para 
tomar conocimiento.

Es de mencionar 
que familiares de la 
agraviada indicaron 
que interpondrían una 
denuncia ante la Unidad 
Integral de Procuración 
de Justicia en contra 
de su vecino para la 
responsabilidad que le 
resulte.
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Editorial

Ministerial interviene 
a sujeto por robar un 

guajolote 

Un herido en volcadura de tráiler en Banderilla 

ARTURO ESPINOZA 
Tierra Blanca, Veracruz 

Un sexagenario 
fue ejecutado a 
balazos cuando se 

encontraba comiendo en 
un restaurante en la colonia 
Hoja del Maíz, municipio 
de Tierra Blanca.

El asesinato se perpetró 
este jueves, cuando  
Sergio Valdivia, de 62 años 
de edad se encontraba 
comiendo en un local 
ubicado en la avenida 
Iturbe casi esquina con 
Vicente Guerrero.

En esos momentos 
un motociclista armado 
llegó y se dirigió hacia 
el comensal, para luego 
dispararle varias veces y 
huir.

Testigos pidieron apoyo 
al número de agencias 911, 
donde se canalizó el auxilio 

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba Veracruz 

Un hombre que 
se encontraba 
detenido en las 

instalaciones de la Fiscalía 
General de la República, 
ubicadas en el municipio  
de Córdoba, falleció 
tras una supuesta 
descompensación en la 
glucosa.

La fuente indicó que el 
hecho se registró la tarde 
de este jueves, cuando 
paramédicos de la Cruz 
Roja fueron alertados 
que había una persona 
inconsciente dentro de las 
instalaciones de la citada 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz

Un obrero fue 
intervenido mediante 
orden de aprehensión 

girada por un Juez de Control, 
para que responda por el 
probable delito de violencia 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz

Un herido y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo de la 

volcadura de un tráiler en el 
municipio de Banderilla, a la 
altura del libramiento.

El accidente se registró la 
noche de este jueves, cuando 
automovilistas que circulaban 
en el carril que conduce hacia 
México se percataron que un 
pesado vehículo que había 
salido de la carpeta asfáltica.

Los testigos pidieron auxilio 
al número de emergencias 

Lo ejecutan a balazos en un 
restaurante en Tierra Blanca

Detenido fallece dentro de la Fiscalía 
General de la República en Córdoba

a la Policía Municipal y 
Fuerza Civil quien a su 
arribo confirmó el deceso 

del sexagenario.
La calle fue acordonada 

y requerida la presencia 

del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento de la 

ejecución, ordenado el 
levantamiento y traslado 
del cadáver el Servicio 

Médico Forense.
Nada se supo del 

responsable.

dependencia.
Tras la llegada de 

los socorristas, éstos 
estabilizaron a una 
persona, la cual se supo 
fue detenida el miércoles 
en la autopista Córdoba-
Veracruz.

Se indicó que el hombre 
padecía de diabetes, por lo 
que tras ser  estabilizado los 
socorristas se marcharon 
de lugar.

Presuntamente horas 
después el detenido volvió 
a caer descompensado, 
falleciendo en el lugar, 
por lo que personal de la 
Fiscalía General del Estado 
tomó conocimiento del 
deceso.

familiar, esto luego de  andar 
prófugo de la justicia durante 
dos años.

Se trata de Santiago J. S.,  
con domicilio en la 
comunidad las Cazuelas, 
quien  por mucho tiempo 
anduvo en Monterrey, pero 
hace unos días regresó 

pues pensó que todo estaba 
olvidado. 

Se informó que en el 
2020, dicho sujeto le robo 
un guajolote a una de sus 
hermanas, quien le reclamó 
el hecho y a cambio recibió de 
golpes e insultos.

La hermana de dicho 

individuo denunció ante la 
Fiscalía de la competencia, 
poro que los elementos de la 
Policía Ministerial del Estado 
ya lo esperaban, y lograron su 
captura en el camino de las 
Cazuelas a Vicente Guerrero, 
por lo que quedó   a disposición 
de un Juez de Control.

911, donde se canalizó el 
apoyo personal de diversas 
corporaciones de socorro y 
rescate. Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
al conductor de un tráiler,  del 
cual su caja quedó semivolcada 
en la cuneta de la carpeta 
asfáltica.

De igual forma se indicó 
que la cabina del tráiler quedó 
completamente dañada, siendo 
abanderada la zona por la 
Policía Estatal.

Personal de Tránsito del 
Estado con base en Banderilla 
se haría cargo de la unidad 
accidentada. 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Una mujer fue 
auxiliada por 
paramédicos del 

Ayuntamiento la mañana de 
este jueves, esto luego de ser 
embestida por el comando 
de una motocicleta que 
circulaba a gran exceso de 
velocidad.

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz

Un robo a una tienda 
de ropa  americana 
cerca de la zona centro 

se registró de nueva cuenta, 
cuando un delincuente se 
introdujo por una ventana 
a dicho establecimiento, 
aprovechando que aún no 
estaba abierto, llevándose 
dinero en efectivo para luego 
huir con rumbo desconocido.

La  tienda de ropa que 
atracada se ubica  en la calle 
José de J. Núñez y Domínguez, 
cuando el solitario sujeto 
aprovecho para entrar por una 
ventana e introducirse a dicho 
establecimiento que aún estaba 
cerrado.

Cuando llegó la propietaria 
del negocio se percató que algo 
andaba mal y al entrar vio que 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

Elementos de la 
Policía Municipal la 
tarde de este jueves 

detuvieron a dos personas 
del sexo masculino los cuales 
protagonizaron una riña 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

El conductor De una 
grúa con razón social 
Taurino Islas e Hijos 

T Y Rancho el Pokar, por 
hacer una mala maniobra 
terminó destrozando 

Viernes 20.01.2023

Mujer arrollada 
por motociclista 

Se los llevaron por 
protagonizar una riña 

Lo impactaron por alcance 

Roban en 
tienda de ropa 

americana 

Esto sucedió sobre 
el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines justo frente a la 
Plaza Garibaldi, lugar hasta 
donde acudieron autoridades 
a tomar conocimiento.

La mujer fue llevada a un 
hospital particular para ser 
valorada por especialistas ya 
que se quejaba de un dolor en 
la espalda.

El joven motociclista fue 

detenido por elementos de la 
Policía municipal y llevado 
a las celdas de espera de que 
algún familiar pague los 
gastos médicos y así poder 
ser liberado no sin antes 
tiene que garantizar el pago 
de los gastos.

Tránsito de Estado acudió 
y aseguró la motocicleta 
llevándosela al corralón 
abordó de una grúa.

en las inmediaciones de la 
central de Abastos.

En torno a los hechos, se 
sabe que el día sábado ambos 
detenidos se aliaron a golpes 
en la colonia Plan de Ayala 
perteneciente al municipio 
de Tihuatlán sin embargo, la 
tarde de este jueves de nueva 

cuenta se agarraron a golpes.
Cabe mencionar que uno 

de los dos sujetos detenidos 
cuenta con una orden de 
aprehensión por lo cual será 
puesto a disposición de la 
Fiscalía General del Estado.

Más de tres patrullas 
arribaron para poder detener 

a ambos sujetos ya que estos 
se refugiaron en los puestos 
donde trabajan pero aún así 
fueron detenidos.

Familiares de las personas 
detenidas se negaron a 
dar sus generales ante las 
autoridades y entre ellos 
defendían uno al otro.

se habían metido a robar a su 
local,  por lo que de inmediato 
solicitó la presencia de los 
elementos de la Policía 
Municipal.

Al momento de llegar,  
los policías tomaron 
conocimiento de los 
hechos y  verificar el lugar, 
percatándose que dicho 
sujeto huyó por la parte 
trasera del local.

De inmediato,  se montó 
un operativo de búsqueda 
para dar con el responsable  
pero hasta el momento no se 
tienen mayores pistas.

Es  importante recordar 
que apenas ayer  en la misma 
zona, otro negocio de ropa 
fue visitado por un solitario 
delincuente, por lo que los 
vecinos de este sector piden 
mayor vigilancia por parte de 
los elementos policiacos.

de la parte trasera a una 
camioneta Ford Ranger de 
modelo atrasado.

Éste accidente se registró 
al filo de las 15:00 horas 
sobre el bulevar Central 
Poniente a escasos metros 
de los campos Cuatro y 
Medio.

A pesar del fuerte 
impacto el conductor de la 
camioneta resultó ileso por 
lo cual no intervinieron 
cuerpos de emergencias.

Esto ocasionó un 
tremendo caos vehicular 
que duró un poco más 
de media hora ya que los 

vehículos involucrados 
quedaron varados en medio 
de ambos carriles.

Al paso de los minutos 
acudió un perito de  
tránsito del Estado quien 
realizó su peritaje y 
posteriormente retiró las 
unidades.
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Derrapado y herido 

Elevados daños deja 
choque de camionetas

Aparatoso choque por alcance

Policía Municipal detiene 
a narcomenudista 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Conductor de una 
camioneta que no 
hizo alto total en 

un cruce del bulevar, de 
esta ciudad ocasionó un 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Una camioneta fue 
impactada por 
alcance por un 

autobús en el libramiento 
de esta ciudad y dejó como 
saldo únicamente cuantiosos 
daños materiales.

Fuentes dan a conocer 
que los hechos ocurrieron en 
el libramiento Adolfo López 
Mateos a la altura de la calle 
Mango Copal, de la colonia 
Lo Mangos, de esta localidad.

En este sitio un autobús 
de pasajeros de la Línea TBN 
, con número económico 73, 
sin placas de circulación, 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Elementos de Seguridad 
Pública Municipal 
por segunda ocasión 

detuvieron a individuo  
que es señalando por 
el presunto delito de 
narcomenudeo, al que se le 
encontró varios envoltorios 
con características de la 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Joven estudiante de 
preparatoria sufrió 
aparatoso accidente 

resultó lesionado, 
paramédicos lo atendieron 
y lo canalizaron al hospital 
civil para su atención médica.

Fuentes dan a conocer que 
estos hechos se registraron en 
el libramiento Adolfo López 
Mateos esquina con la calle 
Salvador Díaz Mirón, de la 
colonia Fecapomex, de esta 
localidad.

Trascendió que el 
lesionado responde al 
nombre de Juan Manuel N., 
de 17 años, con domicilio en 
la colonia La Calzada, de esta 
localidad, quién al resultar 
con diversas contusiones 
en el cuerpo tuvo que ser 

auxiliado por paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana y 
canalizado al nosocomio 
mencionado.

Dicho sujeto viajaba a 
bordo de una motocicleta 
marca Italika tipo FT150, 
color rojo con negro, sin 
placas, la cual fue retirada por 
los familiares.

La información obtenida 
revela que el joven quién dijo 
ser estudiante de preparatoria 
circulaba sobre el libramiento 
y perdió el control de la 
unidad derrapándose por 
varios metros.

Al sitio de referencia 
acudió personal de la Policía 
Municipal y Marina para 
tomar conocimiento, pero 
poco pudieron hacer debido 
a que la motocicleta ya no 
se encontraba en el sitio del 
percance.

aparatoso choque y deja 
como saldo cuantiosos 
daños materiales.

Fuentes de vialidad dan 
a conocer que este percance 
se registró en el bulevar 
Maples Arce esquina con 
la calle Benito Juárez, de la 

colonia Ruiz Cortines.
Las unidades que 

participaron en el  
percance son una camioneta 
marca Ford tipo F150, 
color blanco, con placas 
de circulación XU2956A 
del estado de Veracruz, 

conducido por Francisco 
P.V., de 56 años.

Así como una camioneta 
marca Nissan Pathfinder, 
color gris, con placas de 
circulación YAC378B 
del estado de Veracruz, 
conducido por María I.B.

El peritaje realizado 
por elementos de Tránsito 
Municipal da a conocer que 
el conductor de la camioneta 
Ford no hizo alto total y se 
impactó con la otra unidad 
provocándole cuantiosos 
daños materiales, por suerte 

no hubo lesionados.
Los vehículos que 

participaron en el percance 
fueron enviados al corralón 
para que los conductores 
llegaran a un acuerdo 
para el pago de los daños 
materiales ocasionados.

conducido por Nicolás  
M.O., de 32 años, con 
domicilio en el Infonavit 
Petropolis, de esta localidad 
se impactó por alcance con 
una camioneta.

La unidad afectada es una 
camioneta marca Fiat tipo 
MOB, color rojo, con placas 
de circulación YGE603A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Laura B.O., de 
47 años, con domicilio en la 
colonia Rodríguez Cano, de 
esta localidad.

Informados van a conocer 
que se trató de un choque por 
alcance dónde el conductor 
del autobús resultó como 
responsable por fortuna no 

hubo lesionados. 
Fueron elementos de 

Tránsito Municipal quiénes 
realizaron el peritaje 

correspondiente y enviaron 
los vehículos al corralón para 
los pagos de daños materiales 
ocasionados.

marihuana, listos para 
vender.

La detención se realizó 
sobre la calle Artes, 
cuando los uniformados 
implementaban un 
operativo de vigilancia y se 
percataron que dicho sujeto 
actuaba de forma sospechosa 
al percatarse de la presencia 
de los policías.

Los elementos le 

dieron alcance y al 
momento de revisarlo, le 
fueron localizados varios 
envoltorios de hierba seca, 
similares a la marihuana, por 
lo que fue detenido y llevado 
a las celdas preventivas.

El detenido  responde 
al nombre de José Y.P. y fue 
llevado a la Unidad Integral 
de Justicia del octavo 
distrito judicial, quedando 

a disposición de las Fiscalía 
Especializada para que 
responda por los delitos que 
se le señalan. 

Cabe mencionar que  
esta persona ya había sido 
detenida con anterioridad, 
pues se l encontró droga 
conocida como cristal, 
serán las autoridades 
correspondientes quienes 
determinen si situación.


